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Prefeitura realiza mais 
de 1.570 atendimentos

Nelson Azevedo destaca 
momento desafiador para ZFM

Amazonas registra 1º caso 
de sarampo desde 2020
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AM registra primeiro caso 
de sarampo desde 2020

Trata-se de uma 
criança de um ano de 
idade, sem histórico 
da aplicação da pri-
meira dose de vacina 
de tríplice viral

O primeiro caso de saram-
po do Amazonas, desde 
2020, foi confirmado nesta 
quarta-feira (25) pela Fun-

dação de Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Dra. Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP), órgão vinculado 
à Secretaria de Estado da Saúde 
(SES-AM). O caso foi registrado no 
município de Manacapuru (distan-
te a 101 quilômetros de Manaus).

Conforme a FVS-RCP, trata-se 
de uma criança de um ano de ida-
de, sem histórico da aplicação da 
primeira dose de vacina de tríplice 
viral, residente da área rural do 
município. A criança está estável, 
sem complicações, em tratamento 
ambulatorial e isolamento social.

Técnicos do Departamento de 
Vigilância Epidemiológica da FVS-
-RCP foram deslocados para o 
município, com objetivo de apoiar 
a Secretaria Municipal de Saúde 
de Manacapuru (Semsa/Manaca-
puru) nas ações de contenção e 
controle da doença, por meio de 
busca ativa de novos casos sus-
peitos e bloqueio vacinal.

De acordo com o secretário de Es-
tado da Saúde, Dr. Anoar Samad, é 
preciso reforçar que os pais devem 
levar as crianças para tomarem a 
vacina tríplice viral, bem como os 
profissionais de saúde também, 
pois é a única forma de evitar que 
a doença se propague.

“O sarampo é uma doença po-
tencialmente grave e ao mesmo 
tempo prevenível, então é dever 
de todos impedir que tenhamos um 

Alinhamento de técnicos do Departamento de Vigilância Epidemiológica que seguem para Manacapuru

novo surto. A rede de vigilância está 
atenta para identificar possíveis 
casos suspeitos e providenciar as 
medidas cabíveis de forma célere”, 
declarou Anoar Samad.

A diretora-presidente da FVS, Ta-
tyana Amorim, explica que a doen-
ça é infectocontagiosa e pode ser 
evitada por meio da imunização 

contra sarampo disponível na rede 
de saúde.

“Hoje, em plena campanha nacio-
nal de vacinação contra a doença, é 
baixa a adesão da cobertura vacinal 
pela população, o que possibilita 
registro de casos. O sarampo pode 
ser evitado por meio da imunização 
disponível de forma gratuita na 

MAÍRA PESSOA/FVS-RCP

rede de saúde”, avalia a Tatyana.

Monitoramento
Para a identificação de casos 

suspeitos e confirmados da doen-
ça, a FVS-RCP enfatizou o forta-
lecimento da Vigilância Epidemio-
lógica, em especial a do sarampo, 
por meio da 06/2022 nota técnica 

emitida em março. Além disso, o 
órgão visa o favorecimento da to-
mada de medidas em tempo hábil 
por parte dos gestores municipais 
e estaduais de saúde.

A equipe epidemiológica da 
Semsa/Manacapuru identificou 
o caso suspeito, notificando de 
forma imediata à FVS-RCP que 
confirmou o primeiro caso do 
estado e comunicou ao Ministério 
da Saúde.

Campanha contra o sarampo
Está disponível, desde o dia 4 de 

abril, por segmento, a campanha 
de vacinação contra o sarampo. A 
estratégia está na segunda etapa 
que se iniciou em 3 de maio e 
segue até 3 de junho, contem-
plando crianças de 06 meses a 
menores de 5 anos (4 anos, 11 
meses e 29 dias).

Referência
A FVS-RCP é responsável pela 

Vigilância em Saúde do Amazo-
nas, que inclui a prevenção de 
doenças por meio da imunização 
coordenada, no Amazonas, pelo 
Programa Nacional de Imunização 
(PNI/FVS-RCP).

A instituição funciona de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 17h, na 
avenida Torquato Tapajós, 4.010, 
Colônia Santo Antônio, Manaus. 
Contato telefônico da FVS-RCP 
(92) 2129-2500 e 2129-2502.
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Ministros silenciam       
Presentes em Davos, os minis-

tros Paulo Guedes (Economia) e 
Joaquim Leite (Meio Ambiente) 
não comentaram as declara-
ções de John Kerry a respeito 
da Amazônia.

Guedes, inclusive, não participou 
de nenhum dos dois painés que 
tratam da crise climática e para 
a transição mundial rumo a uma 
economia verde, não poluente.

Empresários internacionais 
manifestam grande preocupação 
com o fato de o Brasil registrar, 
atualmente,  os piores índices de 
desmatamento de sua história.

Anoar faz alerta 
Em entrevista a um órgão de 

comunicação da capital, na ma-
nhã de ontem, o secretário es-
tadual de Saúde, Anoar Samad, 
manifestou preocupação com a 
baixa procura por vacina contra 
a Covid-19 em Manaus.

Além da capital, o secretário 
afirma haver também preocupa-
ção com o aumento dos casos da 
doença na cidade de Parintins, 
onde deverá acontecer, de forma 
presencial, o festival folclórico lo-
cal no final de junho.

Os sem dose
Anoar diz ser lamentável o 

número de pessoas que ainda 
não tomaram sequer a primeira 
dose vacinal. 

Ele apela para que os atrasados 
procurem logo os postos de saúde 
para atualizarem seus esquemas 
de imunização.

 
Restrições
Em nível nacional, 8 estados 

já voltaram a adotar medidas de 
restrição para conter a trans-
missão da variante Ômicron 
(B.1.1.529) do coronavírus.

Pernambuco, Amapá e Piauí são 
alguns dos estados que tornaram 
a obrigar suas populações a usar 
máscaras e manter o distancia-
mento social em eventos abertos 
ou fechados.

E a ZFM, presidente ?
Em mensagens pelo aplicativo 

Whatsapp, internautas escreve-
ram à coluna prometendo cobrar 
respostas do presidente Jair Bol-
sonaro (PL) sobre a Zona Franca 
de Manaus durante sua nova 
visita ao Amazonas no próximo 

final de semana.

Apoiadores do presidente con-
firmam a presença de Bolsonaro 
em Manaus no sábado (28) para 
participar da Marcha para Jesus, 
a convite das igrejas evangélicas 
da capital.

Cantores gospel 
Conforme a assessoria do co-

ronel Alfredo Menezes (PL), pré-
-candidato ao Senado, os cantores 
gospel Fernandinho e Anderson 
Freire marcarão presença na Mar-
cha para Jesus.

A expectativa dos organizadores é 
que o evento reúna mais de 800 mil 
pessoas que deverão se concentrar, 
a partir das 12 horas, na Praça da 
Saudade.

 

De lá a caminhada seguirá rumo 
ao Centro de Convenções Sambó-
dromo, na Zona Centro-Oeste, onde 
acontecerão orações e louvores.

TSE de olho
A Marcha para Jesus do próximo 

sábado, em Manaus, deverá ser 

acompanhada com atenção pelo 
TSE depois que o presidente Bol-
sonaro foi acusado de transgredir a 
legislação eleitoral realizando mo-
tociatas em diversos pontos do país 
com fins eleitoreiros.

Conforme o site O Antagonista, O 
evento ocorrerá com o engajamen-
to de líderes evangélicos ligados ao 
deputado federal Silas Câmara (Re-
publicanos), membro da Bancada 
da Bíblia da qual foi vice-presidente.

Fernanda Aryel 
Ao contrário do que muitos es-

peravam, a filha do prefeito David 
Almeida, Fernanda Aryel, não será 
candidata à deputada federal nas 
eleições de 2022.

Aos 27 anos, ela disse ao pai que 
“ainda não é minha hora”, descar-
tando qualquer possibilidade de 
concorrer a cargos legislativos na 
atual batalha eleitoral, preferindo 
seguir em frente com o seu curso 
de medicina.

Wilson preocupado
Para o governador Wilson Lima 

(UB), a decisão do Ministério da 
Economia  de alterar o Imposto 
de Importação (II) é mais uma 
medida “ruim” para o Amazonas.

Vários outros governadores 
também se queixam da medida 
que corta 10% em impostos de 
importação de alguns produtos 
que compõem a cesta básica.

Economia criativa
Os secretários Ângelus Fi-

gueira (Sedecti) e Marcos Apolo 
(SEC), juntamente com o se-
cretário executivo de desen-
volvimento, Valdenor Cardoso, 
aceleram a organização de um 
Fórum de Discussão Permanen-
te para impulsionar a economia 
criativa no Amazonas.

Dentre outros objetivos, eles 
querem fortalecer a geração de 
emprego e renda no Estado atra-
vés de eixos importantes como 
o turismo.

Escolha para o TRF6
Segundo o site Metrópoles, o 

Superior Tribunal de Justiça (STJ) 

adiou para 13 de junho a escolha 
dos magistrados  que vão com-
por o novo Tribunal Regional 
Federal da 6ª Região (TRF-6), 
com sede em Minas Gerais.

Os desembargadores do TRF1, 
com pretensões de se mudar 
para o TRF-6, tiveram até janeiro 
passado para fazer a solicitação 
de remoção.

Ação pela Reman
O deputado federal Zé Ricardo 

(PT/AM) e o senador Jean Paul 
(PT/RN), com apoio do Sindica-
to dos Petroleiros do Amazonas 
(Sindipetro/AM), ingressaram 
com representação no Tribu-
nal de Contas da União (TCU) 
pedindo medida cautelar para 
suspender o processo de pri-
vatização da Reman (Refinaria 
Isaac Sabbá).

Ontem, a Comissão de Integra-
ção Nacional, Desenvolvimento 
Regional e Amazônia (Cindra), 
da Câmara Federal, aprovou re-
querimento de Zé Ricardo para a 
realização de Audiência Pública 
com o objetivo de debater os im-
pactos do processo de venda da 
Reman em Manaus e o aumento 
dos preços dos combustíveis.

 
Fundo milionário 
Aliados do ex-governador 

paulista João Dória dizem que 
o milionário fundo eleitoral do 
PSDB, da ordem de R$ 318 mi-
lhões, foi a principal causa do 
racha partidário que acabou 
alijando Dória da disputa pelo 
Palácio do Planalto.

O ex-governador contaria com 
R$ 65 milhões do fundo para a 
campanha durante o primeiro 
turno das eleições. 

Agora, a quantia ficará exclu-
sivamente à disposição dos can-
didatos tucanos aos governos 
estaduais e à Câmara Federal.

Teto de gastos
A barafunda tucana em São 

Paulo despertou nos estados 
apreensão acerca do estabele-
cimento do teto de gastos pelo 
TSE para as campanhas dos de-
putados federais que pleiteiam 
a reeleição.

Os limites para cada cargo e 
estado ainda não foram determi-
nados pelo TSE. Em 2018, o teto 
para os candidatos à Câmara dos 
Deputados foi de R$ 2,5 milhões.

Em Davos, governo americano
pressiona o  Brasil para zerar 
desmatamento na Amazônia
Na cidade suíça de Davos, onde participa do Fórum Econômico Mundial, o enviado especial do governo 

americano para o clima, John Kerry, disse que os Estados Unidos não abrem mão de cobrar o governo 
brasileiro sobre a proteção da Amazônia.

Para ele, a transição mundial para a economia limpa é uma meta que o Brasil precisa obedecer, salva-
guardando a floresta e zerando suas emissões de gases-estufa.

“O Brasil é um país crítico na questão climática. Temos que conseguir melhorar as ações na Amazônia 
para interromper o desmatamento, isso é crucial”, disse Kerry à Folha de São Paulo.

 Ao Instituto Municipal de Mobilidade Urbana (IMMU) por estar agindo contra 
irregularidades de motoristas. Pelo menos dez veículos foram removidos ontem 
ao parqueamento do instituto, no bairro Flores, por estarem estacionados de 
maneira irregular. As equipes de agentes de trânsito do IMMU percorreram as 
ruas Tapajós, Dr. Machado e avenida Borba, no bairro Cachoeirinha, e outras 
no centro da cidade. Os fiscais autuaram mais de 20 motoristas e orientaram 
os condutores a retirarem os veículos e corrigirem as irregularidades.

DILVUGAÇÃO DILVUGAÇÃO

DILVUGAÇÃO

À fome no Brasil, um dos celeiros de alimento do mundo e que, no 
entanto, vê parte dos seus habitantes com enorme carência nutricional. 
O risco de fome aumentou no mundo, mas a situação é particularmente 
grave no Brasil: a insegurança alimentar no país subiu quatro vezes 
mais do que no planeta, segundo análise da FGV Social. É a primeira 
vez que o país supera a média mundial. Em 2021, 36% dos brasileiros 
não tiveram dinheiro para se alimentar.

Aplausos Vaias
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Simone Tebet 

Psicoterapia denominada constelação 
familiar não é baseada em evidências 
científicas

Segundo analistas, nada melhor e mais charmoso do que uma 
mulher pré-candidata para tentar quebrar a polarização esta-
belecida há meses entre o atual presidente da República, Jair 
Bolsonaro (PL), e o petista Lula, na corrida eleitoral para o Palácio 
do Planalto.

Dessa forma, o nome da senadora Simone Tebet (MS) é visto com 
simpatia, alívio e esperança para aqueles que desejam alternativas 
que possam responder aos desafios de um país mergulhado no 
caos inflacionário e carente de novas ideias e propostas equilibra-
das para se reorganizar e retomar o caminho do desenvolvimento 
com planejamento, eficiência e bom senso.

Dona de um por cento no ranking dos órgãos de pesquisas 
eleitorais, Simone terá que correr contra o tempo para mostrar 
substância e se impor como verdadeira opção no jogo da terceira 
via. De pronto, já conta com o apoio de 22 dos 27 diretórios do 
MDB, além do Cidadania que, na terça-feira (24), declarou-lhe 
apoio incondicional.

No Amazonas, a pré-candidata terá uma base de 11 prefeitos 
para começar a luta para alavancar sua caminhada, à frente o 
senador Eduardo Braga, que, não obstante, poderá, de repente, 
conseguir se inserir com maior força política na disputa eleitoral 
majoritária do Estado.

Se obtiver êxito junto ao PSDB, com quem dialoga intensamente 
desde a saída do ex-governador João Dória do jogo eleitoral, a 
senadora ampliará o seu tempo de televisão para bem se proje-
tar nacionalmente. Mas, sobretudo, deve apresentar propostas 
sensatas aos desafios do país, coisa que até agora nenhum dos 
seus concorrentes fez.

A constelação fa-
miliar faz parte das 
Práticas Integrativas 
e Complementares 
em Saúde (PICS), que 
foram instituciona-
lizadas pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
juntamente com ou-
tras terapias alterna-
tivas que não possuem 
evidências científicas 
acerca de seu funcio-
namento. 

A constelação fami-
liar foi desenvolvida 
nos anos de 1980 pelo 
teólogo e filósofo ale-
mão Bert Hellinger, 
que defendia a exis-
tência de um incons-
ciente familiar. 

Em uma sessão clás-
sica, voluntários assu-
mem o papel de fa-
miliares do paciente 
e, segundo Hellinger, 
“campos de energia” 
farão com que os vo-
luntários se compor-
tem telepaticamente 
de uma certa maneira, 
o que trará informa-
ções sobre memórias 
reprimidas e conexões 
inconscientes dos pa-
rentes dos pacientes 
e de seus ancestrais.

De acordo com essa 
teoria, todos na famí-
lia têm um papel, e a 
transgressão desses 
papéis leva à agres-

são, incesto, den-
tre outras formas de 
violência. Também de 
acordo com Hellinger, 
nenhuma relação se-
xual, mesmo de estu-
pro, pode ser dissol-
vida, deixando laços 
emocionais perma-
nentes. Na teoria de 
Hellinger existe uma 
clara hierarquia ma-
chista e patriarcal.

A constelação fami-
liar é uma pseudoci-
ência, e não bastasse 
ela ocupar o lugar de 
práticas sabidamen-
te efetivas, e, des-
se modo prejudicar 
aqueles que real-
mente precisam de 
tratamento terapêu-
tico-psiquiátrico, ela 
ainda pode piorar a 
situação mental dos 
pacientes com cren-
ças infundadas, espe-
cialmente daqueles 
pacientes vítimas de 
abuso sexual. “Será 
mesmo que devería-
mos estar gastando 
dinheiro público para 
pagar por um tipo de 
psicoterapia que não 
contém nenhuma 
base científica e ainda 
é sexista? Busque in-
formações em fontes 
confiáveis e cuidado 
com os tratamentos 
alternativos.”

“Verdadeiro contorcionismo jurídico” 

Nova lei amplia poder da Anac, e aéreas aplaudem

Lá vem facada
Pela lei, a Anac é que vai arbitrar 

as taxas aeroportuárias, que antes 
eram definidas em lei. Era reivin-
dicação das empresas.

Poder de Justiça
O lobby das empresas emplacou 

uma regra que lhes permite “nega-
tivar” passageiros que considerem 
“rebeldes”, como consumidores 
reclamões.

Big brother
Empresas aéreas, sites e apps 

de compra de passagens agora 
devem fornecer às autoridades 
as informações pessoais de pas-
sageiros.

Não vai prosperar
No país cuja agência reguladora 

não se interessa em proteger os 
cidadãos que a sustentam, Bol-
sonaro deve vetar a gratuidade 
de malas.

Senador alerta para insatisfa-
ção com o Supremo

Após o cancelamento de um 
jantar-palestra do presidente do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Luiz Fux, pelo Centro da Indústria e 
Comércio de Bento Gonçalves (RS), 
em razão dos muitos protestos, 
o senador Lasier Martins (Pode-
-RS) alertou no plenário do Senado 
que a insatisfação com o STF “vai 
se espalhando pelo país afora”. 
O “desconvite”, segundo Lasier, 
ocorreu em razão de “atitudes e 
decisões” do STF. Ontem, a OAB 
local assumiu o evento e reiterou 
convite a Fux para palestra no dia 3.

Impeachment
O senador lamentou, mas diz que 

a insatisfação existe em “pontos 
do Brasil” e lembrou os pedidos 
de impeachment contra ministros 
do STF.

Um exemplo
O gaúcho citou os vários casos de 

ministros que são alvos de pedidos 
de impeachment que dormitam na 
gaveta do presidente do Senado.

Cidadão à espera
Para Lasier, “está na hora do Se-

nado Federal começar a receber e 
examinar essas queixas” que vem 
de fora e de dentro do Congresso.

‘Preocupação’ no STF
Diz o STF que o ministro Fachin 

está preocupado com a ação po-
licial, no Rio, que resultou em 25 
mortos. Maior é a apreensão da so-
ciedade com a quase proibição das 
polícias fazerem seu trabalho, em 
favelas. Talvez os bandidos mortos 
estivessem hoje vivos e a salvo, em 
alguma cadeia.

Aceno ao atraso
Agora pré-candidata oficial, Si-

mone Tebet fez acenos ao atra-
so, dizendo-se contra privatizar 
a Petrobras, mas admite outras 
desestatizações e causas como 
“responsabilidade fiscal”, em vigor 
há quase vinte anos.

Liberdade de Expressão
A advogada Luna van Brussel 

Barroso lançará na Argumento do 
Rio, dia 6, o livro “Liberdade de 
Expressão e Democracia na Era 
Digital”. Assina a apresentação Luis 
Roberto Barroso, ministro do STF e 
pai orgulhoso.

Lacração remota
No ritmo do seu presidente roda-

-presa, o Senado ainda mantém 
sessões híbridas, com senadores 
discutindo e votando à distância, 
por vídeo. Tem gente ainda usando 
máscara, até para reforçar a moleza.

Servidor do apito
Sandro Meira Ricci se licenciou 

em 2019, por 6 anos (!), do cargo de 
analista de comércio exterior do go-
verno federal, para virar palpiteiro 
de arbitragens na TV. A licença vai 
até 2024, quando terá de retomar 
o emprego ou se demitir. 

Terrorismo de lá
A Justiça condenou, na Índia, um 

líder separatista da Cashemira, re-
gião no norte do país, em conflito 
desde 1989, acusado de participar e 
financiar atos terroristas. Recebeu 

Senador Eduardo Girão (Pode-CE) ao criticar decisões do STF contra a Lava Jato

Apesar do destaque conferido à gratuidade nas bagagens, a nova lei do setor aéreo, aprovada 
no Congresso a partir da aprovação de medida provisória do presidente Jair Bolsonaro, embute 
outras medidas que podem ser prejudiciais aos passageiros, a começar pelo fortalecimento da 
“agência reguladora” Anac, cuja atuação se confunde com a de uma entidade de defesa dos in-
teresses das empresas que deveria regular.

duas sentenças de prisão perpétua.

Briga antiga
Em 26 de maio de 1938, era 

inaugurado na Câmara dos Esta-
dos Unidos o Comitê de Ativida-
des Antiamericanas, para investi-
gar “subversivos” e comunistas. Foi 
precursor da comissão de Joseph 
McCarthy.

Mais um farsante
Joe Biden é apenas mais um 

presidente dos Estados Unidos 
farsante, que fazem a maior pose 
de consternação, quando algum 
maluco mata inocentes em escolas, 
mas não fazem nada para alterar 
essa situação. 

Pensando bem...
...ritmo de agência reguladora é 

assim: somente ontem a Anvisa li-
berou um remédio para tratar covid.

PODER SEM PUDOR
Ele era um perigo
Costa Rego fez fama como jor-

nalista no Rio de Janeiro e, na 
década de 1920, voltou a Alago-
as para ser governador. Austero, 
governou sob rigoroso estado de 
sítio, mas a condição de incorrigí-
vel mulherengo lhe custou alguns 
problemas, inclusive uma conhe-
cida reprimenda do presidente 
Washington Luís. Seu secretário 
da Fazenda, Epaminondas Gra-
cindo, pai do ator Paulo Gracindo, 
certo dia tomava o café da manhã 
quando Costa Rego foi entrando 
na sua casa com a maior natu-
ralidade. “Espere aí, governador!”, 
exclamou Epaminondas, irônico, 
“com essa sua fama de garanhão, 
o senhor não pode entrar na 
casa de uma família de respeito.” 
Governador e secretário despa-
charam na calçada.

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Rose Talamone
Jornalista, editora do Jornal e da Rádio USP no Campus de Ribeirão Preto
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Wilson Lima assina convênios de 
R$ 2 milhões para três municípios
Investimentos são 
para melhorias na in-
fraestrutura e apoio 
à produção rural de 
São Paulo de Olivença, 
Novo Airão e Anamã

O governador Wilson Lima 
assinou, nesta quarta-feira 
(25), três convênios para 
investimentos na ordem 

de R$ 2 milhões para melhoria da 
infraestrutura e em apoio a produ-
tores rurais do interior do estado. 
Serão beneficiados os municípios 
de São Paulo de Olivença, Novo 
Airão e Anamã.

“A gente segue nesse trabalho 
de diálogo, de parceria, com todos 
os prefeitos que estão dispostos a 
fazer essa união em prol do povo 
do Amazonas”, disse o Wilson Lima 
ao destacar a importância dos con-
vênios para solução de problemas 
enfrentados pelos municípios.

Para São Paulo de Olivença foi 
assinado um termo para aquisi-
ção de 50 motores estacionários 
de 5.5HP acoplados com rabe-
tas e 42 roçadeiras motorizadas, 
que vão auxiliar nas atividades 
de produção agropecuária, pes-
queira e florestal dos produtores 
rurais do município. O valor do 
investimento é de R$ 150.400. 
O convênio foi assinado com o 
prefeito Nazareno Souza Martins. 

Em Novo Airão, o convênio as-
sinado com o prefeito Frederico 
Júnior é para construção do Parque 
Pinheiral, um investimento de R$ 
679.130,95, sendo R$ 668.470,14 
oriundos do Governo do Estado e 
R$ 13.642,19 de contrapartida da 
prefeitura do município.

DIVULGAÇÃO

O governador Wilson Lima reuniu-se com o prefeitos de Novo Airão, Anamã e São Paulo de Olivença 

Com uma área total de 5014 m², 
o parque contará com passeio pú-
blico; estacionamento; área de re-
creação com escorregadores me-
tálicos, playgroud em madeira com 
balanço e escorregador; carrossel; 
academia ao ar livre; balanço duplo 
e equipamento de rotação tripla; 

mobiliário e paisagismo. A cons-
trução do Parque Pinheiral propor-
cionará à população um local de 
caminhada ao ar livre, promovendo 
saúde e bem-estar.

Com Anamã, o convênio é para 
a construção de pavimento rígido 
na Comunidade do Arixi. O investi-

mento é de R$ 1.846.057,77, sendo 
R$ 1.809.136,61 oriundos do Estado 
e R$ 36.921,16 de contrapartida da 
prefeitura. O termo foi assinado 
pelo prefeito Chico do Belo.

Os serviços serão executados 
em 0,82 quilômetros, totalizando 
quatro ruas e correspondem à 

terraplanagem; aplicação de pa-
vimento rígido; e drenagem com 
construção de calçada e meio-fio. 
A obra irá melhorar a trafegabili-
dade na comunidade, com infra-
estrutura adequada, facilitando 
o escoamento dos agricultores e  
a locomoção.

Política 5
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O PL também visa incentivar a pesquisa científica, com prioridade para estudos epidemiológicos

CÂMARA DE MANAUS

Os vereadores da Câmara de Manaus (CMM), 
aprovaram, nesta quarta-feira (25), durante a 
sessão plenária o parecer favorável da Comissão 
de Saúde, ao Projeto de Lei 098/2021, de auto-
ria do vereador Marcio Tavares (Republicanos), 
que dispõe sobre ações de controle e prevenção 
da tuberculose na capital amazonense.

A proposta, segundo o parlamentar, foi apre-
sentada após Ministério da Saúde informar que 
o Amazonas tem a maior taxa de incidência de 
tuberculose do país com 64,8 casos por 100 mil 
habitantes em 2020, e tem o objetivo de fazer a 
integração da coordenação entre os setores no 
desenvolvimento das ações e serviços de saúde 
relacionados ao enfrentamento da doença.

 O PL também visa incentivar a pesquisa 
científica, com prioridade para estudos epide-
miológicos, operacionais, clínicos, econômicos 
e sociais tendentes a dimensionar a magnitude 
e as características do problema e a qualidade 
da assistência prestada relativa à tuberculose 
no Estado.

Os vereadores também deram parecer favo-
rável da Comissão de Educação ao Projeto de 
Lei do vereador Mitoso (PTB), subscrito pelos 
vereadores Joelson Silva (Patriota) e Wallace 
Oliveira (Pros), que institui a Semana de Pro-
moção da Autodefesa de Crianças Contra a Vi-
timização Sexual, com ações a serem realizadas 
anualmente na primeira quinzena do mês de 
maio nas escolas da rede municipal de ensino 
e também ao Projeto de Lei 085/2021, de au-
toria do Vereador Fransuá (PV), que “institui a 
Política Municipal de Prevenção ao Abandono 
e Evasão Escolar.

DIVULGAÇÃO

PL que cria ações de combate à tuberculose entra em fase final na CMM
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‘Não é bem-vindo’, diz Zé Ricardo 
sobre Bolsonaro em Manaus

O presidente Jair Bolso-
naro (PL) estará pre-
sente na 28ª edição da 
Marcha para Jesus que 

será realizada no próximo sába-
do (28) na capital Amazonense. 
Essa será a primeira visita do 
presidente ao Amazonas nes-
te ano e ocorre em meio aos 
ataques contra a Zona Franca 
de Manaus.

O deputado estadual Zé Ricar-
do (PT-AM) afirmou à equipe do 
Em Tempo que se surpreende 
que ainda há pessoas dispostas 
a recebê-lo no Amazonas. 

“O presidente Bolsonaro não é 
bem-vindo a Manaus. Ele é um 
inimigo de Manaus, do povo, da 
Zona Franca. Ele está tentando 
destruir a ZFM com as medi-
das que estão sendo tomadas”,  
declarou Zé.  

Ele salienta que o presidente 
não investiu nada na cidade, 
acabou com inúmeros projetos 
sociais no Estado e é responsá-
vel pela fome na região. 

“O governo Bolsonaro é uma 
ameaça à vida dos povos indí-
genas do Amazonas, aos mais 
pobres. É muita cara de pau 
dele, um dia desses ele assinou 
os decretos para destruir a Zona 
Franca, […] e agora ele vem par-
ticipar de um evento religioso. 
Ele vem para pedir perdão? Não 
adianta só isso, ele precisa fazer 
o papel de presidente”, afirmou. 

O evento será acompanhado 
pelo pré-candidato ao Senado, 
Coronel Menezes (PL-AM), o 
principal representante de Bol-

DIVULGAÇÃO

sonaro no Amazonas. A equipe 
presidencial está na cidade des-
de a última terça-feira (24) para 
desenhar o trajeto e organizar 
a segurança e os preparativos 
para a chegada de Bolsonaro.

“O evento está sendo muito 
bem organizado e aguardamos 
com muita ansiedade pela vin-
da do nosso presidente. Es-
tamos formatando a agenda 
dele na cidade junto com o 
cerimonial e a equipe do GSI 
(Gabinete de Segurança Insti-
tucional). Quando tivermos as 
informações oficiais, estare-
mos comunicando a imprensa e 
a população”, afirma Menezes. 

Zona Franca 
A Advocacia Geral da União 

(AGU), representante do Gover-
no Bolsonaro (PL), recorreu da 
decisão provisória do ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Alexandre de Moraes, que derru-
bou a alíquota do Imposto Sobre 
Produtos Industrializados (IPI) a 
fim de manter a competitividade 
da Zona Franca de Manaus.

“A Advocacia-Geral da União 
(AGU) disse que a Zona Franca 
de Manaus não é um paraí-
so fiscal soberano. E eu digo 
que realmente não é. É um 
Polo Industrial brasileiro. É um 
Polo de fabricação de produtos 

consumidos em todo o Brasil. 
Arrecada impostos federais, es-
taduais e é o grande susten-
to da economia do Estado do 
Amazonas. É uma Zona Franca 
que contribui com mais de 100 
mil empregos diretos e mais de 
400 mil indiretos. Portanto, é 
fundamental a defesa da Zona 
Franca, a manutenção dos in-
centivos fiscais e dos empregos 
do Estado”, declarou. 

Convite a Manaus  
No início do mês, o deputado 

federal Silas Câmara (Republi-
canos) convidou o presidente 
Jair Messias Bolsonaro (PL) a 

participar da 28º edição da Mar-
cha para Jesus. O chamamento 
foi realizado junto ao pastor 
Valdiberto Rocha, presidente 
da Ordem dos Ministros Evan-
gélicos do Amazonas (Omeam).

“Na oportunidade, o pastor 
Valdiberto entregou a blusa ofi-
cial da marcha ao presidente 
Jair Bolsonaro e, ao mesmo 
tempo, o convidou para estar 
conosco no evento. Agradeço a 
oportunidade de representar a 
FPE neste evento, na pessoa do 
presidente Sóstenes Cavalcan-
te. Vamos juntos marchar para 
o nosso Rei”, declarou Silas em 
suas redes sociais.

SONAMBULISMO 
O sono é uma função biológica 

fundamental na consolidação da 
memória, na visão binocular, na ter-
morregulação, na conservação e res-
tauração da energia, e restauração 
do metabolismo energético cerebral. 
Devido a essas importantes funções, 
as perturbações do sono podem 
acarretar alterações significativas no 
funcionamento físico, ocupacional, 
cognitivo e social do indivíduo, além 
de comprometer substancialmente 
a qualidade de vida.  

 O sonambulismo é um tipo de 
distúrbio do sono, que inicia-se em 
escolares e também diminui a pre-
valência com a idade, nada mais é do 
que uma parassonia, que são even-
tos comportamentais fisiológicos ou 
experienciais comuns que acompa-
nham o sono. Hoje em dia, eles são 
entendidos como fenômenos clínicos 
originados nas transições entre fases 
do sono NREM, sono REM e vigília. A 
qual é mais comuns na primeira ou 
segunda hora depois que a pessoa 
foi dormir e pode durar de alguns 
segundos até meia hora ou mais.  

O Transtorno de Sonambulismo 
agrega-se entre os membros da fa-
mília. Uma história familiar de sonam-
bulismo ou terror noturno tem sido 
relatada em até 80% dos indivíduos 
com sonambulismo. Aproximada-

mente 10-20% dos indivíduos com 
sonambulismo têm um parente bio-
lógico de primeiro grau que também 
apresenta episódios de sonambulis-
mo. O risco é ainda maior (até 60% 
dos filhos), quando ambos os pais 
têm uma história do transtorno. Uma 
causa genética foi sugerida, mas o 
modo exato de herança é desconhe-
cido. As causas não hereditárias do 
sonambulismo ainda não são bem 
explicadas. Nas crianças, acredita-
-se que ele ocorra como parte do 
processo de maturação do cérebro. 
Já nos adultos, observa-se que os 
episódios de sonambulismo podem 
ser desencadeados por hábitos e si-
tuações ou doenças específicas. São 
exemplos: Privação de sono; pesa-
delos; estresse; enxaqueca; trauma 
craniano; febre; ingestão de álcool; 
bexiga cheia; apneia do sono; asma 
e depressão.  

Não existe um tratamento específi-
co para o sonambulismo, por isso, ao 
se identificar que a pessoa sofre com 
sonambulismo é importante prezar 
pela sua segurança, mantendo as 
portas e as janelas devidamente fe-
chadas durante a noite, para evitar 
que ela saia de casa sozinha e pro-
tegendo os degraus ou desníveis da 
casa, para evitar que ela caia e possa 
se machucar. 

O deputado estadual 
Zé Ricardo (PT-AM) 
afirmou à equipe do 
Em Tempo que se 
surpreende que ainda 
há pessoas dispostas 
a recebê-lo no Ama-
zonas

No início do mês, o deputado federal Silas Câmara (Republicanos) convidou o presidente Jair Bolsonaro (PL) a participar da 28º edição da Marcha para Jesus

Saullo Vianna ressalta destinação 
de recursos para setor primário

Divulgação

 O deputado destacou a destinação de duas emendas de sua autoria

Dando início à agenda 
de visitas da semana, o 
deputado estadual Saullo 
Vianna (União Brasil) es-
teve em Maués, nesta 
segunda-feira (23), onde 
acompanhou a comitiva 
do Governo do Amazonas, 
realizando entregas pelo 
município, que beneficiam 
a assistência social, saú-
de e produção rural. Na 
oportunidade, Saullo des-
tacou a destinação de duas 
emendas de sua autoria 
para o setor primário.

O deputado destacou 
a destinação de duas 
emendas de sua autoria 
para aquisição de fornos e 
motores à gasolina, bene-
ficiando a produção rural 
de Maués.

 “As emendas vão bene-
ficiar muitas pessoas do 
município que trabalham 
com produção rural. Esta-
mos dando a oportunida-

INVESTIMENTO

de para que o homem do 
campo tenha geração de 
renda e que também gere 
emprego. Com isso, esta-
mos tornando o Amazonas 
um Estado melhor de se 
viver, com oportunidade 
de crescimento e melho-
rias na vida de quem vive 

aqui”, disse.
Nesta segunda, Maués 

recebeu uma unidade do 
‘Prato Cheio’, e é mais uma 
das cidades do interior a 
receber o restaurante po-
pular que oferece comida 
pelo valor de R$ 1.

“As pessoas hoje pas-

sam necessidades básicas, 
como por exemplo pra se 
alimentar. E o Governo 
tem feito investimentos 
importantes na vida dos 
cidadãos, como na saúde, 
infraestrutura, educação. 
Mas eu quero”, acrescen-
tou o deputado.

Rebeca Vilhena
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Sorteados recebem cheque 
do IPTU premiado

Os contemplados fo-
ram sorteados no fim 
do mês de abril e, nesta 
quarta-feira, 25, recebe-
ram seus cheques sim-
bólicos em cerimônia.

DIVULGAÇÃO

Os contemplados foram sorteados no fim do mês de abril 

Mais 17 contribuintes 
do Imposto Predial 
e Territorial Urbano 
(IPTU) foram pre-

miados no segundo sorteio da 
campanha “IPTU Premiado”, da 
Prefeitura de Manaus. 

Os contemplados foram sor-
teados no fim do mês de abril 
e, nesta quarta-feira, 25, rece-
beram seus cheques simbólicos  
em cerimônia.

Premiações
 A maior premiação, R$ 20 mil, 

foi entregue à moradora do bair-
ro Santa Luzia, zona Sul, Regina 
Pereira Coelho. 

A contribuinte contou que pa-
gou sua cota única ainda em março 
deste ano e estava torcendo para 
ser a felizarda em um dos sorteios. 
 O morador do bairro Flores, zona 
Centro-Sul, Talismã de Andriola 
Cabal, também participou da ce-
rimônia de premiação e recebeu 
seu cheque simbólico no valor de 
R$ 10 mil. “Parabéns à Prefeitura 
de Manaus, que criou a campanha 
e premia os contribuintes em dia 
com as suas obrigações. Eu sou a 
prova de que a campanha é séria 
e contribui com a melhoria da 
cidade”, destacou Talismã.

Lista completa
 A lista completa com os nomes 

dos felizardos desse segundo sor-

teio da campanha IPTU Premiado 
pode ser conferida na edição nº 
5.336 do Diário Oficial do Muni-
cípio (DOM), publicada no dia 5 
deste mês.

Incentivo
O subsecretário de Gestão da 

Secretaria Municipal de Finanças 
e Tecnologia da Informação (Se-
mef), Alain Costa, que realizou a 
entrega dos prêmios em nome do 
secretário da Semef, Clécio Costa, 
ressaltou que a campanha dará 
prosseguimento aos sorteios e, 

até o fim do ano, haverá premia-
ções que somam R$ 85 mil em 
dinheiro, todos os meses. 

Em dezembro, o sorteio especial 
incluirá uma premiação de R$ 100 
mil e outras de R$ 50 mil. Concor-
rerão todos os contribuintes qui-
tes com as suas parcelas do IPTU. 
 “Nosso objetivo é incentivar o 
cidadão a estar com o seu tributo 
em dia e assim contribuir com as 
ações da prefeitura. 

IPTU
O IPTU é um tributo com 

grande importância, pois os 
recursos são diretamente 
aplicados em nossa cidade. 
Todas as obras e ações de 
saúde, educação e lazer são 
realizadas graças à receita dos  
tributos”, observou.

Mais  informações 
 Mais detalhes sobre a cam-

panha, assim como o cronogra-
ma de sorteios e premiações, 
poderão ser consultadas na 
página eletrônica: http://iptu-
premiado.manaus.am.gov.br. 

Prefeitura realiza mais de 1.570 atendimentos de seguro-desemprego
DIVULGAÇÃO

Postos do Sine Manaus realizam atendimentos de pessoas que perderam emprego

JANEIRO A MAIO
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A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal do Trabalho, Em-
preendedorismo e Inova-
ção (Semtepi), realizou, de 
janeiro a maio deste ano, 
mais de 1.570 atendimen-
tos de seguro-desemprego, 
nos três postos do Sine Ma-
naus localizados na avenida 
Constantino Nery, no bairro 
São Geraldo, zona Centro-
-Sul; no Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC), da galeria 
Espírito Santo, Centro; e no 
shopping Phelippe Daou, no 
Jorge Teixeira, zona Norte. 

De acordo com a assessro-
ria, o serviço é realizado de 
forma on-line, com  orienta-
ções presenciais nos postos.   
O benefício, concedido ao 
trabalhador desempregado 
sem justa causa, para auxiliá-
-lo na manutenção e busca 
de emprego, precisa ser so-
licitado de 7 a 120 dias após 
a data da demissão. 

O Sine explicou que exis-
tem duas formas para efe-
tuar a solicitação do serviço 

de casa: pelo computador 
ou pelo aplicativo do celular. 
Nos postos do Sine Manaus 
é realizada uma orientação 
para que o trabalhador con-
siga acessar a plataforma.  
“O benefício é um dos ser-
viços que o Sine Manaus 
oferece. 

Para o cidadão ter acesso, 
ele precisa estar com toda 
a documentação e requisi-
ções de demissão, e é muito 
importante que ele já tenha 
acesso ao aplicativo da Car-
teira de Trabalho Digital, que 
pode ser acessado de qual-
quer celular. Em caso de difi-
culdade, o cidadão pode pro-
curar o nosso atendimento, 
onde erá muito bem orienta-
do”, explica o diretor do Sine 
Manaus, Leandro Neves.  
A liberação da primeira par-
cela ocorre 30 dias após o 
cadastro da solicitação no 
sistema, e ele somente é 
concedido ao trabalhador 
que não possuir renda pró-
pria com valor igual ou su-
perior a um salário mínimo.

Brasil corre 
risco de ficar 
sem diesel

COMBUSTÍVEL

O presidente da Fe-
deração Única dos Pe-
troleiros (FUP), Deyvid 
Bacelar, alertou ontem 
(25) para o possível 
desabastecimento de 
óleo diesel a partir do 
segundo semestre do 
ano, devido à prevista 
escassez de oferta no 
mercado internacional 
e do baixo nível dos 
estoques mundiais. Ele 
critica a baixa produtivi-
dade das refinarias bra-
sileiras e afirma que o 
preço do petróleo deve 
saltar ainda mais nos 
próximos meses. “Um 
dos erros cruciais do 
Governo Federal foi não 
ter concluído o segundo 
trem da Refinaria Abreu 
Lima (PE), especializa-
da na produção de die-
sel. Errou também ao 
não investir no Comperj 
e ao não construir uni-
dades de coqueamento 
em algumas refinarias 
do país”, publicou nas 
redes sociais.

“Desde que as san-
ções contra a Rússia 
alteraram o comércio 
de combustível, o for-
necimento de diesel 
se tornou uma preo-
cupação. A Índia está 
produzindo diesel com 
petróleo russo e ex-
portando para a Ásia e  
Brasil”, completa.

Um carregamento da 
Índia, no entanto, leva 
45 a 60 dias para de-
sembarcar no Brasil. 

Prefeitura de Manaus
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Nelson Azevedo comenta 
impasse na Zona Franca de Manaus

Em Tempo: Estamos vi-
vendo em compasso de 
espera, de um lado a 
busca pela retomada de 

nossos direitos e de outro a 
inconstância jurídica e políti-
ca das temporadas eleitorais. 
Como você interpreta os des-
dobramentos deste impasse? 

Nelson Azevedo: Confesso 
que este momento não con-
segue afogar meu otimismo. 
Isso não quer dizer que nós não 
estejamos, enquanto entidade 
de classe e como empresário, 
preocupados. Acontece que fui 
um dos primeiros a chegar nes-
ta paisagem de desafios que 
é a Zona Franca de Manaus, e 
uma das coisas que aprendi é 
que, embora os interesses polí-
ticos falem o contrário, quando 
nós recorremos à Lei Maior 
do país, temos assegurado a 
permanência e a proeminência 
de nossos direitos. Direitos de 
quem faz as coisas correta-
mente, com dedicação e com-
promisso social.

         
Em Tempo: Neste momento, 

porém, temos alguns atores 
do setor produtivo declarada-
mente contrários à luta da Zona 
Franca de Manaus pela manu-
tenção de seus direitos dentro 
de uma matéria tributária, que 
é o IPI, onde estão afirmando 
que somos contra redução de 
impostos. O que fazer? 

Nelson Azevedo: Não temos 
uma vara de condão por isso 
precisamos fazer especiais es-
forços para dizer isso ao con-
tribuinte e à mídia nacional. 
Não é uma tarefa fácil, pois não 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Vice-Presidente da Fede-
ração das Indústrias do 
Amazonas (FIEAM) fala 
da preocupação com o 
momento político e eco-
nômico que envolve a ZFM

Nelson Azevedo considera que “um reino desunido jamais vai prosperar”

Fábrica de motocicletas na Zona Franca de Manaus

podemos falar para pessoas 
que não querem ouvir. Entre-
tanto, além da Suprema corte 
do país, outros atores nacionais 
já reconhecem os direitos e ra-
zões constitucionais de nossa 
excepcionalidade fiscal. Temos 
apenas que ser mais claros e 
competentes na comunicação. 
Argumentos não nos faltam.

 
Em Tempo: Quais são os argu-

mentos principais dessa nar-
rativa para o contribuinte para 
a mídia nacional?

Nelson Azevedo: O Brasil tem 
aproximadamente 110 tipos de 
impostos no âmbito federal. Se 
a estratégia política do governo 
é reduzir o custo dos produ-
tos vendidos ao consumidor, 
instrumentos de redução tri-

Exploração sustentável da 
Amazônia reivindicada em Davos

Prefeito assina nomeação de 
mais de 400 professores

Divulgação

Mourão participou do painel “Financiando a transição da Amazônia”...

 Diante da luta incessante 
e nem sempre eficaz contra 
o desmatamento, políticos e 
investidores da América do 
Sul pleitearam ontem (25), 
no Fórum Econômico Mun-
dial de Davos, novas formas 
de exploração sustentável 
da Amazônia, para que sua 
destruição deixe de ser ren-
tável. “Trata-se de regula-
mentar, legislar e assentar 
as bases para que as pessoas 
da floresta se transformem 
em empresários, que é o que 
elas realmente desejam”, 
afirmou o brasileiro Gusta-
vo Montezano, presidente 
do Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e 
Social (BNDES). 

Mensagem deixada pelos 
debates deste ano é a de 
que uma economia verde e 
a conservação da Amazônia 
dependem de ação conjunta 
dos setores privado e pú-
blico. A  importância dessa 
sinergia para promover a 
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economia verde e a proteção 
à Amazônia foi destacada 
por diversos líderes durante 
o fórum, que este ano tem 
encontros e palestras virtu-
ais, devido à pandemia.

O presidente da Colôm-
bia, Ivan Duque, reforçou a 
mensagem de maior inte-
gração entre o privado e o 
público para desenvolver a 
Região Amazônica.

Ele reafirmou a necessi-
dade de incorporar comuni-
dades locais nas atividades 
de geração de renda e novas 
tecnologias para proteção 
da área. Na mesma sessão, 
o cientista, ambientalista 
e administrador do Pro-
grama das Nações Unidas 
para o Desenvolvimento, 
Achim Steiner, alertou para 
o desperdício no setor en-

quanto o mundo ainda luta 
para erradicar a fome. “Não 
podemos conceber um sis-
tema que perde de 30% a 
40% de tudo o que produz. 
Isso é uma tragédia. É uma 
tragédia ecológica e algo 
que deve motivar todos a 
mudar”, disse Steiner.

Do lado do Brasil, o vice-
-presidente da República, 
Hamilton Mourão (PRTB), 
participou do painel “Fi-
nanciando a transição da 
Amazônia para uma bioe-
conomia sustentável”.Há 
algum tempo, o governo 
federal vem recebendo 
um puxão de orelha inter-
nacional quando o assun-
to é Amazônia. Mourão 
tentou melhorar a ima-
gem do país. “Está claro 
para nós que, sem par-
ceiros públicos e privados, 
não seremos capazes de 
atingir nossa meta princi-
pal de preservar a região”, 
disse Mourão. 

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, assinou, 
ontem, 25, a nomeação 
de mais de 400 professo-
res aprovados no cadas-
tro reserva do concurso 
realizado pela Secretaria 
Municipal de Educação 
(Semed) em 2017, com 
homologação do resul-
tado final em 2018, para 
atuarem em escolas da 
rede municipal de ensi-
no. A assinatura ocorreu 
no Casarão da Inovação 
Cassina, Centro, e con-
tou com a presença do 
secretário da Casa Civil, 
Rafael Bertazzo, e da 
secretária da Semed,  
Dulce Almeida.   

“A boa notícia deste dia 
é a assinatura do decreto 
de chamamento dos apro-
vados no concurso da Se-
med de 2017. São mais 400 
oportunidades de empre-
go que nós estamos dando 
aos professores aprova-
dos nesse concurso pú-
blico”, pontuou o prefeito.

A convocação com os 
nomes dos aprovados 
deve ser publicada até 
a próxima sexta-feira, 
27, no Diário Oficial do 
Município (DOM). Esta 
será a segunda convo-
cação neste ano, com 
um total de 463 novos 
servidores no quadro da 
rede municipal de ensi-
no, que faziam parte do 
cadastro reserva. Para a 
secretária de Educação, 
Dulce Almeida, essa é 
mais uma prova de que 
a gestão do prefeito Da-
vid Almeida trata a edu-
cação com excelência e 
cumpre com as metas 
do plano de governo. “A 
gestão do prefeito Da-
vid busca cada vez mais 
a excelência no ensino. 
Estamos caminhando 
para transformar a edu-
cação básica na melhor 
do país, cumprindo des-
sa maneira, o plano de 
gestão do prefeito David  
Almeida”, destacou.

dão. Mas todos temos consci-
ência de que ninguém é uma 
ilha. Depois de tantos anos de 
defesa diária da nossa eco-
nomia, aprendemos as vanta-
gens de trabalhar em mutirão. 
É assim que nossos irmãos in-
dígenas trabalham há 20 mil 
anos e  estão nos ensinando 
a respeitar a floresta que tan-
tos benefícios nos traz. Eles 
sabem viver em harmonia, re-
tirando da mata a satisfação 
de suas necessidades, sabendo 
que não podem destruí-la. Esta 
é uma lição para guardar e  
não esquecer .

Em Tempo: E como se daria 
isso entre as entidades com 
interesses tão distintos?

Nelson Azevedo: Os interes-
ses são distintos mas a base 
econômica é a mesma e se 
nós cuidarmos da base cada 
um poderá cultivar os frutos 
de seus interesses e neces-
sidades. E temos apenas que 
respeitar alguns princípios: o 
primeiro deles é o valor sagrado 
da União. Ora, se não remarmos 
na mesma direção não iremos 
a lugar algum. Um reino desu-
nido jamais vai prosperar. Isso 
é bíblico. Todos sempre têm o 
que contribuir, dentro de um 

ENTREVISTA ESPECIAL

butária nós temos de sobra.  
Nós não podemos, entretanto, 
sobreviver com empresas que 
fazem os mesmos produtos que 
fabricamos, situadas no sudes-
te do país, onde a infraestrutura 
competitiva é 10 vezes melhor.  
Isso afugentará as empresas do 
Polo Industrial de Manaus para 
outros países e entregaria a 
sociedade ao crime organizado, 
ao desmatamento e destruição 
da floresta.

 
Em Tempo: E a quem compete 

detalhar essa narrativa com-
petente e convincente para 
superarmos as recorrentes  
incompreensões com relação 
à Zona Franca de Manaus?

Nelson Azevedo:  Felizmente, 
ninguém tem varinha de con-

clima de aceitação e acolhi-
mento.  Unidos, podemos falar 
a mesma linguagem. E aí está o 
X da questão. Nós precisamos 
alinhar princípios comuns, par-
tindo do princípio que o nosso 
estado é a Amazônia e o nosso 
partido chama-se Zona Franca 
de Manaus.

 
Em Tempo: E quem mais, além 

das entidades, seria convidado 
para elaborar essa narrativa 
compartilhada?

Nelson Azevedo: Até agora, 
todas as pessoas com quem 
conversei, concordam  com re-
lação à importância sagrada 
da união de todos. Esta é a 
melhor notícia que poderíamos 
compartilhar. A partir disso, as-
sociações de classe, conselhos 
profissionais, universidade, im-
prensa influenciadores, sindi-
catos das diversas categorias 
relacionadas à ZFM devem ser 
ouvidos. Com a pandemia, nós 
conseguimos reunir, com muita 
facilidade, segmentos sociais, 
setores e representantes das 
diversas instituições e assim 
para colhermos seus posicio-
namentos, debatendo e ali-
nhando esse conjunto de prin-
cípios e argumentos dos quais 
precisamos e urgentemente.
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Genro de Silvanilde presta 
depoimento de cinco horas
Na saída da unidade po-
licial, após horas de de-
poimento, ele ressaltou 
que tinha um bom conví-
vio com a sogra

      Luana Lima e Bianca Fatim

Igor Gabriel Melo e Silva, genro 
de Silvanilde Veiga, servidora 
assassinada no último sábado 
(21), dentro de apartamento 

na Ponta Negra, prestou de-
poimento sobre o dia do crime, 
nesta quarta-feira (25), na sede 
da Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros (DEHS).

O depoimento de Igor durou 
cerca de 5 horas. Por volta de 
15h30 o genro da vítima saiu 
da Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros (DEHS), 
acompanhado de advogados.

À imprensa, Igor relatou apenas 
que confia no trabalho da polícia 
e nas investigações. Ele ressaltou 
que tinha um bom convívio com 
a sogra e que era inocente.

O teor das informações que Igor 
relatou à polícia não foi revelado, 
visto que as investigações se-
guem em sigilo. Ainda na quar-
ta-feira (25), outro funcionário 
do condomínio também prestou 
depoimento sobre o dia do fato.

Neste terceiro dia de investi-
gação, policiais civis foram três 
vezes até o condomínio onde 
ocorreu o crime para recolher 
materiais que irão ajudar nos 
esclarecimentos sobre o crime.

Entre o material recolhido pela 
polícia estão 10 HDs contendo 
160 imagens de câmeras de se-
gurança do local, bem como uma 

REPRODUÇÃO

No que aparenta ser um comemoração da virada do ano, genro, filha e a própria Silvanilde confraternizam

camisa ensanguentada. A polícia 
irá investigar se pertence à vítima 
ou ao autor do homicídio.

Supostos mandados
Segundo fontes extraoficiais, 

há indícios de que a DEHS so-
licitou ao Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM) mandados de 
prisão preventiva em nome de 

suspeitos de envolvimento no 
assassinato da servidora do TRT, 
Silvanilde Veiga. Porém, houve 
recusa do juiz por falta de indí-
cios para o pedido. Nos próximos 
dias, há expectativa de que mais 
pedidos sejam expedidos pela 
polícia investigativa.

Até o fechamento desta edição, 
não obtivemos resposta do Tri-

bunal de Justiça do Amazonas.

Dia de Silvanilde
De acordo com o advogado do 

caso, Cândido Onório, o último 
dia de vida de Silvanilde foi um 
sábado como outro qualquer. A 
filha da vítima, Stephanie Veiga, 
relatou à equipe de advogados 
como foi a relação com a mãe 

naquele dia.
Stephanie conta que foi para 

a academia, como fazia todos os 
dias e, ao retornar para casa, fez 
o almoço para ela e a mãe.

“Ela relata que pela manhã foi 
para a academia, naturalmente, 
como fazia sempre. Retornou da 
academia, fez o almoço dela e da 
mãe, elas almoçaram, tudo muito 
tranquilo”, conta Cândido Onório.

A filha ainda revela que recebeu 
o último áudio da mãe, onde ela 
agradece por Stephanie ter com-
prado um colágeno para dor nas 
articulações de Silvanilde.

“Silvanilde manda um áudio 
para Stephanie, que, inclusive, 
é o último áudio que ela man-
da, falando ‘meu amor, eu tomei 
o colágeno, é muito gostoso, o 
sabor é muito bom’. Ou seja, ela 
estava muito tranquila”, revela o 
advogado do caso.

Cândido ainda destaca que nada 
de anormal aconteceu naquele 
dia, e que as duas tiveram a rotina 
normal, que tinham todos os dias.

“Almoçaram juntas, tudo com na-
turalidade, não houve nenhum con-
tratempo, nenhuma briga, nenhu-
ma discussão, nada, pelo relato que 
a Stephanie deu”, diz o advogado.

Após o almoço, Stephanie sai 
com o namorado, por volta das 
15h, e Silvanilde fica sozinha em 
casa. Às 16h21, ela manda um e-
-mail de trabalho para um dos 
magistrados da 15ª Vara e este 
é o último contato que ela tem 
com alguém.

“O curioso é que às 16h21, a 
vítima manda um e-mail para o 
magistrado que trabalha com ela 
na 15º Vara. Então ela manda esse 
e-mail e, depois disso, não fala 
mais com ninguém, pelo que nós 
sabemos”, revela Cândido.

Homem é procurado por tentativa 
de feminicídio contra ex-companheira

Escola Estadual é alvo de 
bandidos na Zona Sul

Divulgação

Mulher teve alta, mas homem segue sendo procurado

       Fernanda Lopes

Um homem identificado 
como Jorge José Gonçal-
ves Mota, de 52 anos, está 
sendo procurado pela De-
legacia Especializada em 
Crimes Contra Mulher 
(DECCM) da Zona Centro-
-Sul por tentativa de fe-
minicídio ao esfaquear a 
sua ex-companheira, de 47 
anos, na residência da víti-
ma, localizada no Conjunto 
Castelo Branco, bairro Par-
que 10 de Novembro.

A mulher foi levada para o 
Hospital e Pronto-Socorro 
28 de Agosto, no bairro 
Adrianópolis, Zona Centro-
-Sul, onde recebeu alta 
após avaliação médica. O 
homem segue foragido.

O filho da vítima, que 
mora no mesmo local 
onde aconteceu a tenta-
tiva de feminicídio, infor-
mou que, quando chegou 
à residência, encontrou 
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a mãe tentando sair da 
casa com uma facada 
no pescoço e completa 
mente ensanguentada.

“Ela já terminou com ele 
faz muito tempo. Tinha sa-
ído apenas para arrumar 
a minha moto com o meu 
primo. Quando voltamos, a 
vizinhança toda estava gri-
tando e falando que tinha 
alguém gritando dentro da 

minha casa há horas. Pe-
guei a chave e fui direto 
abrir o portão. Quando fui 
girar a maçaneta a minha 
mãe conseguiu escapar 
e já estava toda ensan-
guentada. Não desejo para 
ninguém ver a mãe nessa 
situação. Ela caiu de jo-
elhos, o meu primo viu o 
ferimento no pescoço e co-
locou a mão para estancar. 

Pegamos o carro da vizinha 
e fomos para o Hospital 28 
de Agosto”, declarou.

O jovem declarou ainda 
que Jorge José esfaqueou 
a sua mãe enquanto ela la-
vava a louça. A vítima con-
tou ainda para familiares 
que entrou em uma luta 
corporal com o homem.

“Eles foram para o 
chão, ele segurou o cabe-
lo dela, quebrou o dente 
dela. Se eu tivesse che-
gado um pouco depois, 
nunca mais veria a minha  
mãe”, ressaltou.

A DECCM faz um ape-
lo à população para caso 
alguém tenha alguma in-
formação sobre o paradei-
ro de Jorge José, repas-
se para os telefones (92) 
3236-7012 / 3642-7676, 
181 da Secretaria de Se-
gurança Pública do Estado 
do Amazonas (SSP-AM) e 
190 do Centro Integrado de 
Operações (Ciops).

      Bianca Fatim

Os bandidos de Ma-
naus não estão pou-
pando nem as esco-
las públicas da capital 
amazonense. Desta 
vez, a Escola Estadual 
Brigadeiro João Cama-
rão Telles, na rua das 
Águias, bairro São Láza-
ro, Zona Sul da cidade, 
foi alvo de criminosos 
que levaram a fiação 
elétrica da unidade 
escolar, na madrugada 
desta quarta-feira (25).

Nos registros após o 
roubo, é possível ver 
a bagunça que os cri-
minosos causaram na 
escola. Os suspeitos 
conseguiram entrar no 
forro e levaram alguns 
itens da sala dos pro-
fessores, revirando ar-
mários e gavetas.

Entre os itens que 
os invasores levaram, 
está a fiação elétrica da 
unidade escolar, além 
de objetos pessoais de 

professores da escola 
Brigadeiro João Cama-
rão. Os criminosos ain-
da danificaram a bom-
ba d’água, deixando a 
unidade sem abasteci-
mento hidráulico.

Por conta do ocor-
rido, as aulas tiveram 
que ser suspensas para 
manutenção dos fios 
e do abastecimento  
de água.

Em nota, a Secretaria 
de Estado de Educa-
ção e Desporto (Se-
duc) revelou que um 
boletim de ocorrência 
já foi registrado e que 
a empresa responsável 
pelo monitoramento 
da escola estadual já 
está tomando as provi-
dências para identificar 
os suspeitos, além de 
fortalecer a segurança. 
Após a reposição da fia-
ção e remontagem da 
bomba d’agua, as aulas 
serão retomadas, o que 
deve acontecer até a  
sexta-feira (27).
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‘Asfalta Manaus’ atinge bairros das 
zonas Norte e Oeste de Manaus

Detran-AM vai implantar novo 
modelo de CNH a partir de junho

O chefe do Executivo 
municipal destacou que, 
com o início dos traba-
lhos, ruas esburacadas, 
sem atenção do muni-
cípio, estão ficando no 
passado

Mais de 600 ruas da 
meta de 10 mil vias 
asfaltadas foram re-
cuperadas, em 15 dias 

de execução do ‘Asfalta Manaus’, 
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pela Prefeitura de Manaus. Para 
manter o ritmo de trabalho, o 
prefeito de Manaus, David Al-
meida, fiscalizou, na tarde des-
ta quarta-feira (25), os serviços 
realizados pela Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura (Seminf) 
nos bairros Nova Cidade, Colônia 
Terra Nova e Novo Israel, na 
Zona Norte, e Santo Antônio, na  
Zona Oeste.

O chefe do Executivo munici-
pal destacou que, com o início 
dos trabalhos no bairro Santo 
Antônio, as ruas esburacadas, 
sem atenção do município, es-
tão ficando no passado, e que 

as frentes de trabalho levam o 
novo asfalto a diferentes zonas 
da cidade.

“Aqui no bairro Santo Antônio, 
na gestão passada foram reca-
peadas três ruas apenas, agora 
nós estamos atuando em todas 
as ruas, nas vias secundárias, e 
não só nas principais. Nós vamos 
recapear só aqui, 25 ruas, essa 
é a realidade que nós estamos 
mostrando, é a nova realidade 
que nós estamos implementan-
do na cidade de Manaus com 
relação à infraestrutura viária”, 
disse o prefeito.

Simultaneamente, as equipes 

da prefeitura trabalham no re-
capeamento da rua Salonika, no 
bairro Nova Cidade, com a apli-
cação de mais 300 toneladas de 
massa asfáltica, no total, 45 ruas 
serão recuperadas, sendo que 25 
já foram executadas.

As vias do bairro Colônia Ter-
ra Nova, além das comunidades 
São Luís, Santa Marta, Rio Piorini 
1, 2 e 4 receberam os serviços de 
infraestrutura. Eram locais que 
estavam intrafegáveis e foram 
mapeados pela Prefeitura de 
Manaus para receber nova in-
fraestrutura. Aproximadamente 
50 ruas secundárias do bairro já 
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No dia 31 de maio, a emissão 
da Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) pelo Departamento Es-
tadual de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM) será suspensa para 
a implantação do novo modelo do 
documento. O serviço será retoma-
do no dia 1º de junho.

Para os habilitados que já pos-
suem a atual CNH, a mudança não 
será obrigatória. A troca será feita 
quando o usuário fizer a renovação, 
inclusão de nova categoria, ou so-
licitar a 2ª via do documento após 
1º de junho.

A nova CNH sofrerá mudanças 
significativas, que vão de alterações 
na identidade visual, inclusão do 
nome social e dos pais afetivos. 
Essas modificações constam da 
Resolução nº 866, publicada em 
dezembro de 2021 pelo Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran).

Pontuação
A mudança para o novo modelo 

de CNH não implica a retirada dos 
pontos já obtidos pelo condutor 
que tenha cometido infração de 
trânsito. A modificação ocorre so-
mente no documento, mas não 
no prontuário do motorista, onde 
ficam registradas as penalidades.

O órgão de trânsito ressalta que, 
desde abril do ano passado, quan-
do o Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB) sofreu alterações, a pon-
tuação máxima para o condutor 
perder o direito de dirigir subiu 
para 40 pontos.

Pela nova regra, os condutores 
que atingirem 20 pontos na carteira 
e tiverem duas infrações gravíssi-
mas, terão a CNH suspensa. A sus-
pensão também vale para aqueles 
que tiverem 30 pontos e uma in-
fração gravíssima, ou 40 pontos e 
nenhuma infração gravíssima.

Conscientização
Os motociclistas que trafegaram 

na manhã desta quarta-feira, (25) 
na avenida Autaz Mirim, Zona Les-
te, passaram pela “Blitz Educativa” 
promovida pela Prefeitura de Ma-
naus, por meio do Instituto Munici-
pal de Mobilidade Urbana (IMMU).

A ação ocorreu em formato “pit 
stop” em que os motociclistas fo-
ram convidados a passar por uma 
vistoria de segurança em seus ve-
ículos, participar de uma minipa-
lestra sobre segurança e regras 
de trânsito, além de uma vivência 
sobre pontos cegos em veículos 
quatro rodas. Por conta da implementação do novo modelo de CNH, o serviço será paralisado no dia 31 de maio

Para garantir um resultado de qualidade, o trabalho é feito por etapas, com a fresagem, que é a remoção da camada antiga do pavimento

foram atendidas.
Na rua Ezequiel, localizada no 

bairro Novo Israel, a prefeitura 
trabalha em 11 das 22 ruas que 
serão contempladas, com a apli-
cação de aproximadamente 150 
toneladas de massa asfáltica.

Para garantir um resultado de 
qualidade, o trabalho é feito por 
etapas, com a fresagem, que é 
a remoção da camada antiga do 
pavimento, para, em seguida, a 
aplicação do novo asfalto. A apli-
cação é feita cuidadosamente. 
E as vias que recebem obras, 
também recebem nova pintura 
e sinalização de trânsito.
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Holobattle promove torneio 
de vários estilos de dança 

Gabriela Brasil

Artistas de vários estilos de 
dança vão se reunir, neste 
domingo (29), para batalhar 
na segunda edição do evento 

Holobattle em Manaus. Os vence-
dores da competição ganharão um 
prêmio no valor de R$200 e um 
troféu. O evento também contará 
com as vendas de peças de brechó, 
barraca de lanche e playground.

Depois de oito anos, acontecerá 
a segunda edição do evento Holo-
battle, na Quadra Ninho de Águias, 
localizada na rua Mascarenhas de 
Moraes, 155, no bairro Coroado, 
Zona Leste de Manaus. O evento 
inicia às 15h, e as competições por 
volta das 16h30.

Para prestigiar a batalha de dan-
ça e os outros atrativos, é necessá-
rio pagar a entrada no valor de R$ 
5. Já para quem deseja batalhar é 
obrigatório pagar o valor de R$ 15, 
que abrange a entrada e a disputa.

Além das batalhas, o evento hip 
hop terá barraca de lanche, play-
ground para as crianças e a venda 
de roupas, acessórios e bijuterias 
em exposição de brechó.

Batalhas
Conforme uma das organizadoras 

da competição e integrante do grupo 
de dança urbana Holograma, Lívia 
Lacerda, a competição é livre para 
todas as idades, e as batalhas vão 
ser divididas em quatro categorias: All 
Style, HipHop, Vogue e Experimental.

“All Style consiste em todos os 
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Para batalhar, a entrada é de graça, no entanto, é obrigatório pagar o valor de R$ 10 para a disputa

estilos de dança misturados, você 
pode variar entre vários tipos de 
movimentações. Já a dança Hip 
Hop é formada a partir de danças 
sociais com músicas de hip hop. O 
Vogue é um estilo de dança mar-
cado por poses, ‘caras e bocas’, é 
um movimento de reafirmação de 
identidade de gêneros e sexualida-
de. Enquanto que o Experimental 
tem múltiplas possibilidades, como 
desvelar emoções, impressões, vi-
vências e experiências acumuladas 
culturalmente”, explica Lívia.

A organizadora ressalta que cada 
categoria será organizada por cha-
ves. Os vencedores das chaves vão 
para semifinal e final. Assim, haverá 
um primeiro e segundo lugar para 
cada estilo de dança. A expectativa 
de pessoas no evento, conforme a 
organizadora Lívia, é de aproxima-
damente 200 pessoas.

Holograma
Segundo Lívia, o objetivo do even-

to é a arrecadação de fundos para 
o grupo de dança Holograma viajar 

e competir no maior evento de hip 
hop da América Larina H2District, 
que acontecerá em Jundiaí, em 
São Paulo, entre os dias 12 e 16 de 
outubro deste ano.

O grupo surgiu em 2008, a partir 
da iniciativa de um grupo de ami-
gos e do coreógrafo Holograma 
Fernando Castelo Branco, que é 
atualmente o dono do Holograma. 
Assim, se uniram para buscar e 
explorar as vertentes do hip hop, 
com coreografias diversificadas.

Já em 2009, o Holograma ini-

ciou as primeiras participações 
em competições. Em uma delas, 
ganhou em primeiro lugar no Fes-
tival Amazon Fast Dance. A partir 
daí, ao longo dos anos, o grupo 
ganhou outros dez campeonatos 
diferentes em Manaus.

Hoje, o Holograma (@grupoho-
lograma, no Instagram) possui 28 
integrantes, que se engajam em 
eventos culturais e batalhas. Tam-
bém participam de workshops com 
o objetivo de aumentar o conheci-
mento na área.

Os vencedores da com-
petição ganharão um 
prêmio no valor de 
R$200 e um troféu

DIVULGAÇÃO

Manaus aquece mercado por meio de empréstimos
DIVULGAÇÃO

Chan, em estreia pela Inter de Limeira-SP

Em aproximadamente um 
mês, o Manaus já negociou 
três atletas por empréstimo: 
o atacante Chan, para a Inter 
de Limeira-SP; o atacante Viti-
nho, para o Amazonas-AM; e o 
zagueiro Jefferson, que iniciou 
seus trabalhos nesta semana 
no Desportivo Brasil-SP. Os 
três jogadores, em comum, 
são naturais da Região Norte 
e foram formados no futebol 
de base do Amazonas.

Desde o acesso para a Série 
C, conquistado em 2019, o fu-
tebol amazonense voltou a ser 
destaque no mercado regional 
e nacional. O empréstimo de 
jogadores, por exemplo, tem 
fortalecido clubes da região.

Chan e Jefferson compõem 
o elenco esmeraldino desde 
2020 - primeiro ano do Ga-
vião do Norte na Série C -, já 
tendo sido emprestados uma 
vez para o Fast Clube. Nessa 
ocasião, o atacante chegou a 
ser artilheiro da equipe, pela 
disputa da Série D. Já o zaguei-
ro foi ao tricolor amazonense 
no início desse ano e teve a 
oportunidade de disputar a 
Copa São Paulo, que é uma 

FUTEBOL

das mais importantes competições 
de base, servindo de vitrine para 
a base. Agora, ambos farão sua 
estreia fora do estado.

Vitinho além de estar no clube 
há mais tempo, também foi mais 
vezes emprestado. Depois de ga-
nhar destaque ajudando o esme-

raldino na conquista do acesso, o 
atacante foi desbravar o futebol 
mineiro. Desde 2019, passou por 
Pouso Alegre-MG, Nacional de 
Muriaé-MG, Uberaba-MG e Ath-
letic-MG, voltando para o Manaus 
em 2021. Nesta temporada, o ata-
cante foi anunciado como reforço  
do Amazonas.

Movimento no mercado
O gerente executivo do Ma-

naus, Renan Mobarack, comen-
tou sobre a relevância que esses 
empréstimos têm para a carreira 
do atleta.

“Eles são jovens talentos da 
terra, precisam dessa rodagem 
e é importante que eles façam 
esse intercâmbio, indo para ou-
tro centro e desenvolvendo seu 
futebol. No caso do Jefferson, 
ele foi para São Paulo porque já 
viram ele jogando. O Vitinho, mes-
ma situação, foi emprestado aqui 
para o Amazonas porque precisa 
jogar, tanto que já estreou bem e 
fazendo gol. Como o próprio Chan 
também que foi emprestado há 
um tempo. Eles precisam des-
sa rodagem, adquirir experiência 
jogando para futuramente voltar 
com mais bagagem. Assim ganha 

o atleta, ganha o clube, ganha 
todo mundo”, destacou.

Segundo o presidente Giovanni 
Silva, a estratégia dos emprésti-
mos vai fortalecer o futebol ama-
zonense e também estruturar um 
mercado carente no Amazonas.

“É um momento de fomento dos 
atletas aqui no futebol amazo-
nense. Vimos qualidade nos três, 
que também foram vistas por ou-
tros clube, e esses empréstimos 
dão não só visibilidade ao Manaus 
como também ao mercado da re-
gião. É bem verdade que durante 
esses nove anos de existência, o 
clube ainda não conseguiu ren-
tabilizar em cima de atletas da 
terra, mas com um investimento 
no nosso CT e um trabalho mais 
forte na base, isso tende a mudar 
nos próximos anos.”, finalizou.

Além dos empréstimo de joga-
dores, Renan também falou sobre 
a possível chegada de reforços.

“Tem a situação do Hélio 
(atancate), que vai precisar pas-
sar por procedimento cirúrgico. 
Vamos repor, porque nós enten-
demos que necessitamos de um 
outro finalizador, um atacante 
de área. Já estamos buscan- 
do”, acrescentou.
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Arena rendeu grana recorde ao Bugre

DIVULGAÇÃO

DANIEL RAMALHO/CRVG

Estádio cheio de vascaínos beneficiou os cofres do Guarani-SP

GRANA

Na última quinta-feira (19), Guara-
ni-SP e Vasco da Gama disputaram, 
na Arena da Amazônia, a oitava 
rodada do Campeonato Brasileiro 
da Série B. O empate em 0 a 0 não 
foi bom para nenhuma das equipes, 
mas o Bugre tem motivos para co-
memorar quando olha a bilheteria 
da partida que teve mais de 33 mil 
presentes no principal palco da Re-
gião Norte.

Segundo o GE, os poucos mais 
de 33 mil ingressos vendidos re-
sultaram em faturamento de R$ 
2.801.270, o que representa a maior 
renda bruta da história do Guarani. 
Antes disso, a maior havia sido no 
primeiro jogo da final do Paulistão 
de 2012, contra o Santos de Neymar: 
R$ 1.849.376.

O jogo com mando do Bugre, re-
alizado em meio a protestos de 
adversários, teve a presença de uma 
maioria esmagadora de torcedores 
vascaínos na Arena da Amazônia.

Com despesas operacionais de 
mais de R$ 800 mil, a renda líqui-
da de Guarani x Vasco ficou em R$ 
1.989.644,30. Como mandante da 

partida, o clube de Campinas tem 
direito a 100% desse valor.

No entanto, ainda foram descon-
tados R$ 612.777,15 dessa renda 
líquida. A dedução se deve ao adian-
tamento dos custos de passagem 
e hotelaria por parte da empresa 
que comprou o jogo, além de uma 
pequena porcentagem destinada à 
prefeitura de Manaus.

Os R$ 1.376.867,15 de lucro são 
divididos entre o Guarani e a em-
presa na forma combinada em con-
trato: 60% (R$ 826.120,29) para o 
clube e 40% (R$ 550.746,86) para  
a empresa.

A parte do Guarani ainda será de-
positada em uma conta da Justiça 
do Trabalho de Campinas, que há 
alguns anos penhora as bilheterias 
do clube como parte de um acordo 
para quitar dívidas trabalhistas. O 
valor que, de fato, entrará nos cofres 
do Bugre ainda será calculado.

Vale lembrar que o jogo foi levado 
para Manaus porque o estádio do 
Guarani, o Brinco de Ouro, passa 
por reformas para a troca completa 
do gramado.

Romário fará dupla 
com Juninho (SC) e 
o amazonense Gui-

gui fará dupla com o 
craque Djalminha

de Peixes, Morada do Sol, Aleixo, 
na Zona Centro-Sul). Logo em 
sua estreia, o Amazon Open já é 
considerado o maior campeonato 
de futevôlei da Região Norte, dis-
tribuindo R$ 50 mil de premiação 
em três categorias.

Um dos maiores jogadores do 
futebol brasileiro em todos os tem-
pos, Romário é o principal astro do 
esporte que vai meter o pé na areia 
e mostrar sua habilidade no De-
safio Pump, que está programado 
para domingo, dia do encerramen-
to do show.

O Baixinho, craque da Copa do 
Mundo de 1994 e tetracampeão 
com a Seleção Brasileira, fará dupla 

com Juninho (SC). Do outro lado, 
estará a dupla formada pelo ama-
zonense Guigui e pela fera Djalmi-
nha, meia revelado pelo Flamengo, 
supercampeão no Palmeiras de 
Vanderlei Luxemburgo e ídolo do 
La Coruña (Espanha).

Programação
Segundo os organizadores do 

Amazon Open, Ricardo Levy e 
Paulo Victor Ximenes, astros da 
modalidade e atletas amadores 
vão em busca da consagração no 
campeonato. Os jogos começam na 
sexta-feira, a partir das 17h30. No 
sábado e no domingo, as partidas 
iniciam às 14h, com os portões 

sendo abertos às 12h.
Realizado pela Federação Ama-

zonense de Futevôlei (FAFV), o 
evento será disputado em três 
categorias: Amador, Open e Tor-
neio Amigos do Romário. Haverá 
venda de ingressos nas rodadas 
de sábado e domingo, por R$ 20 
(cadeira inferior) e R$ 40 (cadei-
-ra superior).

O complexo esportivo Nossa 
Praia Sports tem capacidade para 
receber 400 pessoas pagantes nas 
arquibancadas. Com esse campe-
onato, a federação volta a mo-
vimentar o seu calendário, com 
a perspectiva de novos torneios 
ainda este ano.

O craque Romário será a 
‘cereja do bolo’ no ‘De-
safio Pump’ da primeira 
edição do Amazon Open 

de Futevôlei, que começa nesta 
sexta-feira (27) e vai até domingo 
(29), no complexo esportivo Nos-
sa Praia Sports (Rua Constelação 

Serão distribuídos 
R$ 50 mil de pre-
miação em três ca-
tegorias do Amazon 
Open de Futevôlei

Roma é 
campeã da 
primeira 
‘Conference’

FINAL DA UCL

A Roma é a grande 
campeã da primeira edi-
ção da Uefa Conference 
League. Nesta quarta-
-feira (25), o time de 
José Mourinho venceu 
o Feyenoord, na Arena 
Kombëtare, na Albânia, 
por 1 a 0 para levan-
tar o troféu. O único 
da partida na cidade de 
Tirana foi marcado por  
Nicolò Zaniolo.

Em um primeiro tem-
po de poucas oportuni-
dades, a Roma abriu o 
placar com Zaniolo aos 
32 minutos. O zaguei-
ro Mancini achou lindo 
lançamento nas costas 
de Trauner e o meia-
-atacante da Giallorossi 
dominou com categoria 
antes de bater na saída 
do goleiro Bijlow.

Esta foi a primeira 
conquista da Roma no 
âmbito continental. O 
clube da capital italiana 
chegou a ser campeão 
da Taça das Cidades 
com Feiras, a atual Eu-
ropa League, em 1961, 
mas o torneio à épo-
ca não era organizado 
pela Uefa. Deste modo, 
a Conference League a 
passa a ser o primeiro 
título continental oficial 
da Giallorossi.

José Mourinho, além 
de colocar seu nome na 
história da Roma em 
sua primeira tempora-
da no clube, torna-se o 
primeiro técnico a con-
quistar os três títulos 
continentais da Uefa. O 
português de 59 anos 
venceu a Champions 
por Porto e Interna-
zionale e a Liga Europa 
por Porto  e Manches-
ter United.

Romário será atração em 
torneio no final de semana
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A volta oficial da banda também dará origem a um novo DVD
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Ao todo, o Governo do 
Amazonas disponibilizará 
espaço acessível no Bum-
bódromo com 60 lugares 
destinados a 30 PcDs

‘Academia do 
Largo’ inicia 
sexta-feira (27)

PROJETO

 A Academia Amazo-
nense de Letras, co-
nhecida como Casa de 
Adriano Jorge, e a Ban-
ca do Largo criaram em 
parceria o Projeto “Aca-
demia no Largo”, para 
lançamentos de livros 
produzidos pelos imor-
tais amazonenses.

A primeira edição ocor-
re nesta sexta-feira, dia 
27 de maio, às 19h, nas 
proximidades da Banca 
do Largo, com o lança-
mento do livro Eduardo 
Ribeiro: vida e obra, de 
autoria do Acadêmico 
Robério Braga. 

O evento contará com 
uma apresentação da 
obra e sessão de autó-
grafos, além das tradicio-
nais palavras do Presi-
dente, Diretor de Edições 
e convidados. Para o 
Presidente da Academia 
Amazonense de Letras, 
Aristóteles Comte de 
Alencar Filho, a atividade 
é uma excelente oportu-
nidade de aproximação 
entre Academia e público 
após a pandemia.

“Nosso objetivo prin-
cipal é a aproximação 
da Academia Amazo-
nense de Letras com a 
população manauense, 
executaremos o Proje-
to “Academia no Lar-
go”, em parceria com 
a Banca do Largo, de 
propriedade do Sr. Jo-
aquim Melo, para lan-
çarmos gratuitamente 
os livros de Acadêmicos 
que já foram publicados, 
na gestão do Presidente 
Robério Braga, e encon-
tram-se guardados em 
nossa Academia, devi-
do às impossibilidades  
da pandemia.”

O Projeto Academia no 
Largo foi impulsionado 
pelo desejo de retomar 
as atividades públicas da 
Academia Amazonense 
de Letras e da impossi-
bilidade de usar a própria 
sede que atualmente 
passa por reformas.

Com intuito de promover o 
acesso de pessoas com de-
ficiência (PcDs) ao 55º Festi-
val Folclórico de Parintins, as 

secretarias de Cultura e Economia 
Criativa, e de Justiça, Direitos Hu-
manos e Cidadania (Sejusc) farão 
o credenciamento para o evento, 
que ocorrerá nos dias 24, 25 e 26 de 
junho, na Arena do Centro Cultural 
de Parintins – Bumbódromo.

A iniciativa, coordenada pela Se-
cretaria Executiva da Pessoa com 
Deficiência da Sejusc (SePcD), ini-
cia nesta quarta-feira (25) com a 
disponibilização do link para pre-
enchimento de informações sobre 
os credenciados e seus acompa-
nhantes: https://forms.gle/j7hve-

The Stone Ramos volta aos palcos manauaras com o melhor do brega
Conhecida popularmente por presen-

tear os amazonenses com um repertório 
recheado com o melhor da música bre-
ga, o grupo musical The Stone Ramos 
volta aos palcos após um hiato de dois 
anos com a gravação do DVD “Cabaret 
da Stone”, que ocorre no próximo dia 4 
de junho, no Armazém XV, localizado no 
Centro de Manaus.

O vocalista da banda e um dos orga-
nizadores do evento, Frederico Ramos, 
destacou que o novo projeto representa 
um passo adiante na carreira da banda, 
que retorna com novos figurinos, novas 
canções e nova formação. Ressaltou 
ainda que o público pode esperar um 
show nostálgico com os clássicos do 
Brega de Reginaldo Rossi, Calypso, Carlos 
Alexandre, além de autorais. 

“Todos sentimos muito esse afasta-
mento. Não somente os fãs com nossa 
música, quanto da proximidade que tí-
nhamos com essa comunidade incrível 
que ama brega. O Cabaret da Stone serve 
para nos fazer reencontrar com esse fã 
que ama brega, mas também para apre-
sentar a evolução da banda em direção 
a um espetáculo grandioso, com mais de 
10 músicos no palco, cenário, dançarinos, 
figurinos majestosos e show de luzes. É 
um show em que a Stone entrega mais do 
que a música, mas sim uma experiência 
completa”, ressaltou.

A volta oficial da banda também dará 
origem a um novo DVD, que vai registrar 
a performance da Stone às margens do 
Rio Negro, no Armazém XV, que pela 
primeira vez receberá um show público.

PCD’s e acompanhantes terão 
acesso gratuito ao Festival

Inscrições iniciam 
nesta quarta-feira 
(25) pela internet ou 
presencialmente

au948fTvq2v5. 
Ao todo, o Governo do Amazonas 

disponibilizará espaço acessível 
no Bumbódromo com 60 lugares 
destinados a 30 PcDs, cada um 
com direito a um acompanhante, 
sendo 15 vagas para residentes de 
Parintins e 15 para residentes dos 
demais municípios do Amazonas.

As inscrições podem ser feitas 
até dia 19 de junho, de forma on-
-line ou presencialmente, na sede 
da SePcD, localizada na rua Salva-
dor, 456, Adrianópolis, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h. Nos 
próximos dias, será divulgado o 
local para inscrições presenciais 
aos residentes de Parintins.

De acordo com o secretário 
Emerson Lima, titular da Sejusc, 
a legislação estadual prevê a gra-
tuidade para PcDs e meia-entrada 
para acompanhantes, porém o be-
nefício será estendido a ambos.

“Estamos pensando na experiên-
cia e acessibilidade em condições 
favoráveis a todos. As pessoas com 

deficiência também possuem o di-
reito de prestigiar o espetáculo pro-
duzido pelos bois Caprichoso e Ga-
rantido, e o Governo do Amazonas 
não poderia deixar de proporcionar 
esse acesso de forma gratuita tanto 
para o PcD quanto para o acompa-
nhante”, afirmou o gestor.

Inscrições
No ato do cadastro, o solicitan-

te deverá apresentar os seguintes 
documentos: Registro Geral (RG), 
Cadastro de Pessoa Física (CPF), 
comprovante de residência, Car-
teira de Identificação de Pessoa 
com Deficiência (CiPcD), Carteira 
de Identificação da Pessoa com 
Transtorno do Espectro Autista 
(Ciptea) ou laudo médico.

“Reafirmo o compromisso do go-
vernador Wilson Lima de levar a 
inclusão, acessibilidade e respei-
to aos PcDs no Festival Folclórico 
de Parintins. Essas pessoas terão 
acessibilidade completa: telas de 
apoio, rampas de acesso, staff para 

suporte, fones de ouvido. Os do-
cumentos emitidos pela SePcD no 
Amazonas, CiPcD e Ciptea podem 
ser apresentados no ato de inscri-
ção”, reforçou Leandro Lopes, se-
cretário executivo da Pessoa com 
Deficiência da Sejusc.

As vagas para o credenciamento 
serão preenchidas por ordem de 
solicitação e validação dos dados, 
até o esgotamento das vagas de 
cada dia de evento. Cada pessoa 
deverá indicar a noite a que de-
seja assistir, sendo disponibilizada 
a credencial para apenas uma das 
noites do Festival.

Resultado
A aprovação da solicitação será 

realizada mediante e-mail e men-
sagem via whatsapp cadastrados 
previamente no ato da inscrição. Os 
ingressos serão entregues aos cre-
denciados somente em Parintins, 
no dia do evento confirmado, das 
9h ao meio-dia, no Bumbódromo 
de Parintins.
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A insegurança alimentar no Brasil subiu quatro vezes em relação ao 120 países analisados
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A parcela de brasileiros 
que não teve condi-
ções para se alimentar 
ou prover alimento à 

sua família em algum momento 
nos últimos 12 meses subiu de 
30%, em 2019, para 36%, em 
2021.

Este índice, divulgado nesta 
quarta-feira (25) em pesqui-
sa da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) Social, representa o novo 
recorde da série histórica no 
país, iniciada em 2006.

 De acordo com os dados do 
estudo, a insegurança alimentar 
no Brasil subiu quatro vezes 
mais em relação à média dos 
outros 120 países analisados.

“É a primeira vez desde então 
que a insegurança alimentar 
brasileira supera a média sim-
ples mundial, comparando a 
média simples dos mesmos 120 
países com o Brasil, antes e 
durante a pandemia”, destacou 
a FGV.

Segundo a instituição, os da-
dos sugerem a “ineficácia rela-
tiva de ações nacionais”.

Em 2006, primeiro medidor 
deste índice pela FGV Social, a 
taxa de segurança alimentar no 
Brasil era de 20%. Em 2010 a 
insegurança alimentar reduziu 
para 19% e teve nova redução 

Pesquisa feita pela 
FGV Social apontou 
ainda que a insegu-
rança alimentar no 
país subiu quatro ve-
zes mais em relação à 
média dos outros 120 
países analisados

Insegurança alimentar no Brasil 
atinge maior patamar da história

em 2014, indo para 17%.
Já em 2019, a taxa subiu para 

30% e, em 2021, foi para os 36% 
apontados.

Na população mais carente, 
o aumento da insegurança ali-
mentar foi ainda pior. Entre os 
20% mais pobres no país, hou-
ve um aumento de 22 pontos 
percentuais entre 2019 e 2021. 
Saiu de 53%, em 2019, para 75%, 
em 2021.

O nível de insegurança alimen-
tar para este nicho da população 
é bem próximo do observado em 
Zimbabwe, por exemplo, que é 
atualmente o pior país neste 
quesito, com 80%.

Para Marcelo Neri, autor da 
pesquisa, os números eviden-
ciam um cenário preocupante 
no país, que precisa de atenção 
especial no intuito de solucionar 
os problemas apontados.

“Os resultados mostram que a 
insegurança aumentou mais no 
Brasil do que no mundo ao longo 
da pandemia. Esse aumento é 
muito mais sentido na base da 
distribuição, o que é algo muito 
preocupante, pois tem se con-
centrado dentre os mais pobres, 
que já possuem outros tipos de 
insuficiência”, comentou.

Em contrapartida, os 20% mais 
ricos tiveram queda de três pon-

tos percentuais na insegurança 
alimentar. Saiu de 10%, em 2019, 
para 7%, em 2021 – pouco aci-
ma da Suécia (5%), o país com 
menos insegurança alimentar.

“Na comparação com média 
global de 122 países em 2021, 
nossos 20% mais pobres tem 
27 pontos percentuais a mais de 
insegurança alimentar enquan-
to nossos 20% mais ricos apre-
sentam 14 pontos percentuais a 
menos. Altos níveis e aumentos 
de desigualdade de insegurança 
alimentar brasileira por renda 
são também encontrados por 
níveis de escolaridade” , des-
tacou a pesquisa da fundação.

No Brasil, o índice de insegu-
rança alimentar entre pessoas 
com apenas o ensino funda-
mental completo é de 52%. Já 
entre as que possuem ensino 
médio é de 31% e as com ensino 
superior é de apenas 8%.

Outro recorte destacado pela 
FGV Social é a diferença entre 
homens e mulheres no Brasil.

Enquanto a atual taxa de in-
segurança alimentar entre as 
mulheres é de 47%, a entre 
os homens é de 26%. E essa 
distância aumentou ainda mais 
entre 2019 e 2021.

Em 2019 o índice entre mu-
lheres era de 33% e o entre 
os homens de 27%. Ou seja, 
enquanto houve aumento de 
14 pontos percentuais entre as 
mulheres, foi apontada queda 
de 1 ponto percentual dentre 
os homens.

“Quando essa insegurança 
afeta as mulheres nesta pro-
porção, que mesmo nos dias 
atuais ainda são as que mais 
estão próximas às crianças, essa 
situação pode gerar um efeito a 
longo prazo ainda mais difícil”, 
pontuou Neri.

Atirador do Texas postou no Facebook 
que iria atirar na avó e atacar escola

Putin aumenta salários 
visando efeitos da guerra
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Há um ano, ele publicou imagens de fuzis automáticos

Salvador Ramos, de 18 
anos, que invadiu uma es-
cola e matou 19 crianças 
no Texas, na terça (24), 
não tinha antecedentes 
criminais nem registro de 
problemas mentais, disse 
o governador do estado, o 
republicano Greg Abbott. O 
sinal de que ele poderia co-
meter um crime estava nas  
redes sociais.

“Não houve nenhum 
alerta significativo deste 
crime. A única informação 
conhecida de forma ante-
cipada sobre isso foi pos-
tado pelo atirador no Fa-
cebook aproximadamente 
30 minutos de ele chegar 
na escola”, disse Abbott, 
em entrevista coletiva.

“No primeiro post, ele 
disse ‘Eu vou atirar na 
minha avó’. O segun-
do foi ‘Eu atirei na mi-
nha avó’. O terceiro post, 
talvez 15 minutos antes 
de ele chegar na escola, 
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foi ‘Eu vou atirar em um 
escola primária”detalhou  
o governador.

Relatos de pessoas pró-
ximas a Ramos disseram 
à imprensa americana, 
no entanto, que ele havia 
feito várias postagens em 
redes sociais que indica-
vam problemas familiares 
e interesse em armas nos 
meses anteriores. Em uma 

das mensagens, apareceu 
em uma discussão com a 
mãe, que tentava expulsá-
-lo de casa. “Ele estava 
gritando e falando com ela 
de modo realmente agres-
sivo”, disse uma colega  
de Ramos.

Há um ano, ele publicou 
imagens de fuzis automá-
ticos, capazes de disparar 
rajadas de tiros, e disse que 

eles estavam em sua lista 
de desejos. E, alguns dias 
antes do ataque, divulgou 
uma foto com dois rifles, 
que ele comprou dias após 
completar 18 anos, idade 
em que o acesso a armas 
é permitido no Texas. Ab-
bott também confirmou 
que Ramos disparou con-
tra a sua avó antes de 
atacar a escola. “Qualquer 
um que atira em sua avó 
no rosto tem o mal no 
coração”, disse, em tom 
de revolta. O governador 
chamou o atirador de  
“pessoa demente”.

O governador apontou 
também que o atirador 
disparou ao menos 223 ti-
ros durante a ação. O ata-
que deixou 19 crianças e 2 
professores mortos e mais 
17 feridos, que não correm 
risco de morte, segundo as 
autoridades. Entre os feri-
dos, há três agentes que 
trocaram tiros com Ramos.

O presidente russo, 
Vladimir Putin, orde-
nou um aumento de 
10% na aposentadoria 
e no salário mínimo 
para amortecer os 
impactos da inflação 
na população russa, 
mas negou que os 
problemas econômi-
cos do país estejam 
ligados à guerra na 
Ucrânia.

Com inflação anual 
de quase 18% no mês 
passado, o líder do 
Kremlin reconheceu 
que 2022 será um ano 
“difícil” para a econo-
mia russa. 

“Quando eu digo 
‘difícil’, não significa 
que todas essas di-
ficuldades estejam 
conectadas à opera-
ção militar especial”, 
disse Putin em uma 
reunião televisiona-
da do Conselho de 
Estado em Moscou.

Os comentários de 
Putin ignoram o fato 

de que a crescen-
te inflação recentes 
em vários países é, 
em parte, uma con-
sequência direta da 
guerra russa na Ucrâ-
nia, que impulsionou 
os preços de ener-
gia e alimentos no  
mundo todo.

“Pois em países 
que não estão reali-
zando operações (por 
exemplo na América 
do Norte, na Europa) 
a inflação é compa-
rável e, se você olhar 
para a estrutura de 
suas economias, até 
maior do que a nos-
sa”., afirmou Putin. 

O aumento nas apo-
sentadorias entra em 
vigor a partir de 1º 
de junho, enquanto 
o aumento no salário 
mínimo passa a valer 
em 1° de julho. Analis-
tas dizem que as me-
didas não impedirão 
uma queda brusca 
nas rendas reais.
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TV Tudo

A Record não tem poupado esforços e 
investimentos na produção de novelas 
e séries. Um caminho que vem sendo 
trilhado já há algum tempo, alcançan-
do vários sucessos, entre eles “Os Dez 
Mandamentos”, “A Terra Prometida”, 
“Jesus”, “Gênesis”... E essa proposta 
também se aplica à próxima estreia da 
casa, “Todas As Garotas em Mim”, no ar a 
partir do dia 7, escrita por Stephanie Ri-
beiro, com direção de Rudi Lagemann e 
Ajax Camacho. A série que conecta os di-
lemas atuais a histórias de mulheres da 
Bíblia, protagonizada pela jovem Mha-

ressa Fernanda, recebeu tratamento de 
cinema nas gravações, e sua primeira 
etapa já foi concluída. A produção mo-
vimentou nada menos que sete câmeras 
Alexa – equipamento profissional mais 
usado na indústria cinematográfica de 
Hollywood e por recentes ganhado-
res do Oscar. “TAGEM” convocou ainda 
grandes diretores de fotografia, como 
Maurício Tibiriça, Tuca Moraes e Olívio, e 
profissionais experientes para conduzir 
suas câmeras. Iluminação, também de 
cinema. Há ainda uma série de outros 
acessórios, como Guimbal (estabiliza-

dor), levados aos estúdios e externas 
para valorizar a captação de imagens. 
Além disso, houve um cuidado especial 
na escolha de figurinos para as duas 
etapas de produção: contemporânea e 
de época. Internamente, o texto de Ste-
phanie Ribeiro tem sido muito elogiado, 
como também a seleção dos atores, 
uma mescla de jovens e experientes. 
Parceira da Record na série, a produ-
tora Formata, segundo os envolvidos, 
contribuiu muito para que os trabalhos 
alcançassem um nível muito alto. Agora, 
é aguardar a estreia.  

·Os casos de Covid-19 es-
tão aumentando muito na  
Jovem Pan...

·...Há registros da doença em 
vários departamentos...

·...Tutinha, que havia testado 
positivo, já se recuperou.

·Na próxima terça, em São Pau-
lo, a Record faz a coletiva de 
imprensa de “TAGEM” no WTC 
– espaço L’Atelier.

·No quarto episódio do “Shark 
Tank Brasil”, que vai ao  quinta-
-feira, às 22h30 na Rede TV!, Feli-
pe Titto entrevista o empresário 
e “shark” José Carlos Semenzato.

·No próximo domingo, Rodrigo 

Faro comanda no “Canta Comi-
go” uma etapa de repescagem.

·A animação “As Aventuras Bi-
ônicas de Max” chega ao Gloob 
no próximo dia 30.

·Globoplay e Formata es-
tão conversando sobre novas  
parcerias.

·A diretoria da ABERT, (Asso-
ciação Brasileira de Emissoras 
de Rádio e Televisão) acabou de 
voltar de uma reunião em Wa-
shington com representantes da 
Associação Internacional de Ra-
diofusão. Na pauta, a liberdade 
de expressão.

·“Cara e Coragem” promo-
ve o lançamento da atriz  
Mika Makino...

·...Ela interpreta Isis, uma das 
integrantes da cia de dança ver-
tical da história comandada por 
Olivia (Paula Braun).

·O tempo deu uma esquenta-
dinha. E hoje, dia de gravação, 
fica aquela expectativa no SBT. 
Será que ele (Silvio Santos) vem?

C’est fini
A Globo, amparada por dados 

do Kantar IbopeMedia, diz que 
cada capítulo de novela das sete 
reúne aproximadamente 34,7 
milhões de pessoas todos os 
dias. Não é pouca coisa. Su-
pera inclusive a população de  
alguns países.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Desligamento
Millena Machado, âncora do 

“Rede TV News”,  está de saída 
da Rede TV!. O contrato da jor-
nalista chega ao fim na próxima 
semana e ela optou por não re-
novar. A decisão também está 
relacionada a uma mudança 
proposta pela emissora. Millena 
não aceitou ser deslocada para 
o “Leitura Dinâmica”.

Inversão de horários
A partir da próxima segunda-

-feira, haverá a inversão de 
horário entre o “Rede TV News“ 
e o “TV Fama”. No mesmo dia, 
Érica Reis passa oficialmente 
a fazer parte da bancada, em 
dupla com Luís Ernesto La-
combe. O informativo irá, ain-
da, apresentar novidades no 
cenário.

Leitura Dinâmica
Com a ida de Érica Reis para o 

“Rede TV News”, Gabriela Di Fran-
ça vai assumir interinamente o 
comando do “Leitura Dinâmica”.

A Rede TV! irá ao mercado para 
buscar uma nova apresentadora 
para o programa. 

Por sua vez
Augusto Xavier, um dos mais 

antigos de casa, na Rede TV! des-
de o início, ficará responsável por 
apresentar os boletins do jornalis-
mo na programação, pela manhã 
e à tarde. Também entrará nos 
plantões. 

Unidade de negócios
Os estúdios da Vera Cruz, em 

São Bernardo do Campo, hoje 
controlados pela Band, em acordo 
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Nova série da Record tem investimento 
alto e tratamento de cinema
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de 3 anos, não receberão apenas 
produções da emissora, como o 
atual “MasterChef”. A propos-
ta é abrir o leque, ou melhor, o 
espaço para outras empresas  
ou produtoras.

Locação
A Endemol Shine, por exem-

plo, devidamente alinhada com a 
Band, já se prepara para gravar no 
complexo da Vera Cruz um novo 
reality show para a Netflix. Com o 
Teatro Itália será o mesmo pro-
cesso. Tudo vai funcionar como 
uma unidade de negócios. 

Reta final
As gravações da primeira tem-

porada da série “A Magia de Aru-
na”, produção do Disney+, es-
tão chegando ao fim no Rio de 
Janeiro. O elenco reúne Jamilly 
Mariano(Mima, protagonista), Gio-
vanna Ewbank, Erika Januza, Cleo, 
Caio Manhente, entre outros.

Dois tempos
Malu Falangola está em dose 

dupla na Record. A atriz integra o 
elenco da série “Todas as garotas 
em mim”,  como a divertida em-
pregada doméstica Amanda, que 
se apaixona pelo patrão.

E também na reprise de “Amor 
Sem Igual”, onde interpreta uma 
garota de programa.

Não é muito?

Com o novo “reposicionamento 
de marca”, a CNN Brasil  chega ao 
espantoso número de 3 slogans 
em dois anos. Primeiro foi “a maior 
do mundo, agora no Brasil,” de-
pois “Líder em independência”, e 
agora: “Você por dentro de tudo”.

Nada decidido
O compromisso de Bruno Lu-

peri com a Globo envolve apenas 
o remake de “Pantanal”. Não tem 
nada decidido, ainda, sobre a en-
trada do projeto “O Arroz de Pal-
ma” na fila das 18h.

Mudanças na Globo
A Globo anunciou ontem que 

promoverá uma reorganização 
em sua programação das ma-
nhãs. A partir de 4 de julho, “Mais 
Você” e “Encontro” terão seus 
horários de exibição invertidos. 
A novidade é mais uma conse-

quência provocada pela sa-
ída de Fátima Bernardes da 
grade diária – ela vai para o 
“The Voice”. Patrícia Poeta e 
Manoel Soares comandarão o  
novo “Encontro”.



98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

Manaus, quinta-feira 26 de maio de 2022

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° .  3.785/2012

Roberta Amaral Clebis Consentine Gaspar, torna público que recebeu do 
IPAAM, a LAU se Supressão Vegetal n.° 082/2022, que autoriza a supressão 
da vegetação para a construção residencial, localizada na Avenida José 
Augusto Loureiro, Lote 10, quadra O, Condomínio Alphaville Manaus 4, Ponta 
Negra, Manaus- AM, para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° .  3.785/2012

Elane Cristina de Oliveira Karam, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença Ambiental Única de Supressão Vegetal n.°   145/2021, que autoriza 
a supressão vegetal para  construção de unidade familiar em uma área 
de 0,0372ha, localizada na Av. José Augusto Loureiro, Lote 16, Quadra 
F4, Condomínio Alphaville Manaus 04, Ponta Negra, Manaus- AM, para 
Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.


